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Gaceta be LA SOL NA 
También en este número: 

SEMANA DEL MINUSVÁLIDO 
Bajo el lema "¿Quién pone los 

límites?", se celebró una nueva edición de la 

Semana del Minusválido. Un año más, quedó 

demostrado el cada vez mayor papel del 

discapacitado en la sociedad. 
Pag.10 

PROYECTO 
DIEGO 

PLAZA DON 

La Plaza Don Diego está a punto de 

cambiar su fisonomía. El Ayuntamiento ya ha 

aprobado un proyecto de remodelación que 

modificará sustancialmente su imagen y 

afectará al tráfico. Las obras, que comenzarán 

próximamente, estarán concluidas antes de 

finalizar el presente año 2000. Pag.17 

CAMPEONAS DE 
FÚTBOL-SALA ALEVÍN 

El fútbol-sala femenino 

pide paso en La Solana. Un equipo de 

categoría alevín de nuestra localidad 

logró proclamarse campeón 

provincial en su categoría. Un hecho 

sin precedentes. 

Pag.35 

NACE "ALTO GUADIANA-
MANCHA" 

Los municipios están condenados a 

unirse para aprovechar al máximo sus recursos. 

Con esa filosofía da sus primeros pasos la 

agrupación "Alto Guadiana-Mancha". La Solana 

es uno de sus miembros. Pag. l:J 

EL BUEN MOMENTO DE 
LO SAL 

La cooperativa de madera LOSAL 

sigue en plena expansión. Mejores 

equipamientos, más operarios y mayor 

mercado dan una idea del buen momento 

empresarial que vive la sociedad. El 

objetivo es alcanzar los 100 socios

trabajadores en dos o tres años. 
Pag.26-27 
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EDITORIAL 

Las Cajas y sus ohras sociales 
Desde hace tiempo teníamos pensado dedicar un comentario a este tema, y 

aprovechando la conclusión del curso escolar, hemos creído oportuno sacarlo a la 
luz. Como fácilmente habrán podido advertir por el titular, nos referimos a las cajas 
de aholTOS y sus obras sociales y su repercusión en nuestra localidad, sobre todo 
en comparación con la misma labor que realizan en otras poblaciones de nuestro 
entorno a las que no mencionaremos, pero que es fácil comprobar si alguien está 
interesado. 

Antes de seguir adelante, queremos dejar claro que no mencionaremos a nadie en 
concreto, ni va dirigido a ninguna entidad en especial. De antemano queremos 
señalar que nadie debe darse por aludido de una forma directa. Nuestro comentario 
lo hacemos de una forma general porque así pensamos, aunque siempre puede 
demostrarse lo contrario y entonces seríamos los primeros en reconocer ese elTor. 

No queremos decir, ni mucho menos, que las obras sociales de las diferentes 
entidades que operan en nuestra localidad ignoren a las instituciones o asociaciones 
de La Solana. Sería injusto por nuestra parte afirmarlo rotundamente porque en 
más de una ocasión se viene informando sobre la colaboración que, unas entidades 
más que otras, vienen haciendo a lo largo de los años. 

Lo que sí pensamos es que esa ayuda, al menos por parte de algunas entidades, 
es menos significativa que la que se presta en otras poblaciones. Insistimos en no 
ofrecer datos, que los conocemos, sobre esas ayudas. Pero ni por asomo han llegado 
a nuestra localidad de algunas de las entidades que aquí trabajan desde hace 
muchos años, que en algunas poblaciones se traducen en mantenimiento, incluso, 
de instituciones que requieren cantidades sustanciales de dinero, y no ya dos, cinco 
o seis años, sino en un margen de tiempo mucho más amplio. Los solaneras nos 
volcamos con nuestras cajas de aholTo. Exigimos, como mínimo, el mismo trato 
que otros vecinos de nuestro nivel poblacional y económico. 

Probablemente alguien podrá argumentar la existencia de colaboraciones puntuales 
con diferentes eventos, ayudas para tal o cual instalación. Es de agradecer y así lo 
hemos hecho constar. Pero pensamos que si ponemos en la balanza lo que se da a 
otros para mantenimiento de instituciones ajenas o locales propios, sinceramente 
La Solana puede y debe considerarse agraviada. Aunque siempre se dice que las 
comparaciones son odiosas, a veces es necesario recordarlas. 

A partir de aquí, estamos deseosos de decir cuanto antes lo contrario. Esta revista 
siempre ha valorado a nivel informativo las actividades que las obras sociales de 
las cajas de aholTo han realizado en pro de La Solana: becas, ayudas, obras de 
teatro, conciertos, charlas informativas, apoyo al deporte, etc. Sin embargo, 
queremos más porque creemos que merecemos más. Esperamos que el nuevo curso 
que llegue tras el verano nos traiga, en el plano de la información, muchos actos 
en los que las protagonistas sean las Obras Sociales de nuestras entidades de 
aholTo. 
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\;~cct..\IELTEMA __ _ 
El Patronato cambia 187 hec~ 

El Legado Bustillo aumenta su pat1 
un acuerdo co11 

Aurelio Maroto 

El Patronato del Legado Bustillo está 
eufórico. De repente, han multiplicado 
los panes y los peces como por arte de 
magia. Ha sido merced a una operación 
mediante la cual la Fundación permuta 
unos terrenos por otros al conocido em
presario Juan Abelló. El dato significati
vo está en que cambia 187,5 hectáreas 
por 300 hectáreas más una cantidad adi
cional de 52 millones de pesetas. 

Así lo anunció el Presidente de la Fun
dación Benéfica Legado Bustillo y Al
calde de La Solana, Diego García
Abadillo, quien no ocultó su inmensa 
felicidad por un acuerdo que tachó de 
"excelente". Acompañado por el conce
jal de la materia, Andrés Gallego, y el 
funcionario encargado, Juan Antonio 
Muñoz, el primer edil, que considera la 
operación altamente interesante y venta
josa para La Solana, aseguró que "es la 
primera vez que el patrimonio del Lega-

Olivar y nave adquiridas por el Legado. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

do Bustillo no disminuye, sino aumen
ta". Conviene recordar que el célebre 
Legado pasó a manos municipales en el 
año 1987. Durante su siglo anterior de 
existencia vio mermado de forma conti
nua el fabuloso caudal que tuvo en sus 
inicios. 

Una operación "redonda" 

En síntesis, el Legado Bustillo cede a 
Abelló 187 ,5 hectáreas en el paraje co
nocido como "Renúñez", y recibe a cam
bio 264 hectáreas situadas junto al pan
tano de Vallehermoso, exactamente en 
la zona conocida como "El Olivar de 
Marín", además de otras 36 que servirán 
para cerrar el coto del Legado, sitas en 
terrenos cercanos al "Llanillo del Santo" 
y "Cerro de Isaías", más 52 millones de 
pesetas en metálico que serán ingresadas 
en una cuenta bancaria del Legado 
Bustillo. 

Visto así, da la sensación de que Juan 
Abelló está dando duros a tres pesetas. 
Parece claro que no es así. Con este 
cambio en apariencia desequilibrado, el 
magnate logra cerrar su propio coto de 
caza y se desprende de tierras que segu
ramente no le aportan gran cosa. Como 
era de esperar, Diego García-Abadillo 
evitó entrar en valoraciones sobre los 
intereses, del tipo que sean, que pueda 
tener Abelló en una operación así, "sólo 
sabemos que es algo muy beneficioso 
para el pueblo; lo que lleve ganado Abelló 
tendríais que preguntárselo a él". Cierta-

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Terrenos junto al pantano que pasarán al Legado EL 

mente, lo importante no es que el gato 
sea blanco o negro, sino que cace rato-
nes. 

Renuncia de los 
arrendatarios 

Las negociaciones para concretar el 
acuerdo fueron largas y en algunos mo
mentos difíciles. El Patronato exigió 
como primera condición la renuncia de 
sus derechos sobre esas tierras a los arren
datarios de esa parte del coto en 
"Renúñez". Se lo han dado resuelto al 
Legado Bustillo, ya que la otra parte 
corrió con todo el proceso de negocia
ción para su desalojo, en algunos casos a 
precio de oro. La mayoría de los cerca 
de 15 arrendatarios son de Argamasilla 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Terna 
:áreas por 300 y 52 millones 

rimonio por primera vez mediante 
n Juan Ahelló 

ustillo. 
de Alba, aunque había alguno de La So
lana. La segunda condición fue que el 
Patronato recibiera una hectárea y media 
por cada hectárea ofrecida. Los 52 mi
llones de rafación demuestran a las cla
ras que Juan Abelló queóa cerrar el acuer
do casi al precio que fuera. 

Antes de anunciarlo públicamente, el 
alcalde solicitó el visto bueno de la Aso
ciación de Cazadores del coto del Lega
do Bustillo, que no pusieron pegas a 
algo que parece tan claramente benefi
cioso para los intereses del municipio. 
Previamente, los ocho miembros del Pa
tronato que rige la Fundación, 5 conce
jales del PSOE y 3 del PP, ya habían 
dado luz verde de forma unánime a la 
permuta. 

En el momento de redactar estas líneas, 

había tomado posesión de sus nuevas 
tierras . Sí existe un precontrato. Se cal
cula que la permuta se hará efectiva du
rante el transcurso del verano. Fuera de 
micrófono, un pletórico Diego García
Abadillo llegó a afirmar que "quizás este 
pueda ser uno de los logros más relevan
tes de la presente legislatura". 

Parque natural y 
albergue juvenil 

Las 264 hectáreas que recibe el Ayun
tamiento tienen, según el alcalde, un ca
rácter "estratégico". Por fin los so laneros 
serán propietarios de un lugar idóneo 
para poder disfrutarlo. Diego García
Abadillo cree que la zona del embalse de 
Vallehermoso es perfecta para convertir 
en reales sueños que hasta ahora sólo 

estaban en la mente. El primer edil enu
meró un elevado número de proyectos 
que se pueden llevar a cabo, entre ellos 
un coto de pesca, una casa del pescador, 
competiciones de piragüismo, un aula de 
la naturaleza, un parque natural, incluso 
el levantamiento de un albergue juvenil. 
En realidad, el Ayuntamiento ha procu
rado más de una vez adquirir terrenos 
por allí, pero nunca lo ha conseguido. 
"Mucha gente nos ha pedido que acon
dicionemos la zona del pantano; ahora 
ya podemos atender esas demandas para 
que todos los solaneras y solaneras po
damos disfrutar de un gran lugar de re
creo". 

Sin embargo, no concretó si esos 52 
millones de pesetas servirán para finan
ciar estos proyectos, "el Patronato ten
drá que estudiar cómo y dónde inverti
mos ese dinero" . 

la Fundación Legado Bustillo aún no Momento en el que el alcalde anuncia el acuerdo con Abelló. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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Homenaje del Ayuntamiento 

Una calle inmortaliza a "Angelillo" 
Paulina Sánchez --

En la mañana del domingo 
30 de abril se rendía home
naje al conocido cantaor so
lanera Ángel Romero de Á vi
la "Angelillo", al que se le 
dedicaba por el Ayuntamien
to la calle Eloy Gonzalo, pre
cisamente en la que nacía y 
en la que será recordado con 
la placa que era descubierta 
por el propio homenajeado y 
el alcalde. 

Los actos se iniciaron con 
una recepción en el salón de 
sesiones del Ayuntamiento. 
Con la presencia de la mayor 
parte de los concejales de la 
Corporación, así como de fa
miliares y amigos del home
najeado, pronunciaba en pri
mer lugar unas palabras el al-
calde Diego García-Abadillo, quien ex
plicaba los motivos del homenaje. 

En su intervención el primer edil hizo 
un repaso de la vida profesional de Án
gel Romero, desde su salida de La Sola
na para probar fortuna a finales de los 
años cuarenta. Recordó canciones del 
homenajeado, que fueron éxito en su 
día, desde "El Escapulario" a tantas otras 
que le dieron fama, así como sus triunfos 
en diversos escenarios de España y el 

Angelillo y Diego García-Abadillo. 

extranjero. Lo calificó como una perso
na que siempre ha compaginado la bon
dad y el arte con la generosidad, la amis
tad y la humildad, y recordó el sacrificio 
que le supuso el llegar a la fama, al 
mismo tiempo que recordó su amor por 
el pueblo que le había visto nacer y al 
que sigue queriendo y recordando, sien
do fiel a sus orígenes, al mismo tiempo 
que tenía un recuerdo para su mujer 
Maruja. Finalizó su intervención hacien-

8 

do un air eglo con diversos títu
los de canciones del homena
jeado. 

Seguidamente tomaba la pa
labra el poeta Santiago Romero 
de Ávila, quien calificaba a 
Angelillo como "nuestro can
tante más universal". Recitó 
varios poemas, uno de ellos 
compuesto para la ocasión y que 
tituló "Armónicos silencios", 
además de ofrecer otra compo
sición poética de un libro inédi
to recordando a todos los que 
como Ángel y el propio Santia
go viven fuera de su pueblo na
tal "un poco como desterrados" . 

Para concluir el acto interve
nía el propio homenajeado, 
quien con voz emocionada.agra
decía a la Corporación Munici
pal que un día le nombraran 
"Hijo predilecto" y ahora le de

dicaran una calle, destacando que los 
acuerdos fueran adoptados por unanimi
dad, recibiendo al igual que los anterio
res oradores numerosos aplausos de los 
asistentes al acto. Finalmente era descu
bierta una placa en la calle Eloy Gonzalo 
esquina a calle Alhambra, frente a la 
Plaza de Toros, celebrándose posterior
mente una comida en el Don Diego a la 
que se sumaron numerosos familiares y 
amigos del homenajeado. 

Momento de descubri r la placa. 
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Ha sido noticia 

La Plataforma, solidaria contra la deuda externa 

S( A L~ e 
Doce asociaciones solaneras constituían 

a primeros de mayo la Plataforma Soli
daria que a través de diferentes activida
des solicitó la condonación de la deuda 
externa a los países del Tercer Mundo. 
Además de charlas, intervenciones a tra
vés de los medios de comunicación y 
otras actividades, la Plataforma organi-

zó una manifestación en la tarde del 6 de 
mayo. Unas cuatrocientas personas, in
cluidas autoridades locales, se unieron a 
la misma que recorría diversas calles des
de la Plaza de Toros a la Plaza Mayor, 
donde era leído un manifiesto y se colo
caban en una pancarta las pegatinas que 
portaban los manifestantes. 

Además de concienciar a los ciudada
nos en contra de la deuda externa, los 
organizadores recaudaron 262.000 pese
tas con la venta de pegatinas que eran 
entregadas a la organización Intermón 
para que las emplee en proyectos de ayu
da al Tercer Mundo y a la defensa de los 
derechos humanos. 

Intercambio educativo con Francia 
Once alumnos, diez chichas y un chico, así como tres profesores de 

un Instituto de la localidad de Guingamp, en la región francesa de 
Bretaña, visitaron en los primeros días de mayo La Solana, dentro de 
un intercambio realizado por e l Instituto de aquella población con el 
Modesto Navarro de La Solana y devolviendo la visita que a su vez 
realizaron alumnos solaneras. 

En el transcurso de su estancia en La Solana fueron recibidos en el 
salón de sesiones del Ayuntamiento por el alcalde solanera Diego 
García-Abadillo, quien les daba la bienvenida y además de desearles 
una feliz estancia en La Solana les ofrecía una bolsa con diversos 
regalos, entre los que se encontraban publicaciones sobre la localidad. 

Por su parte el profesor del Modesto Navarro Gabriel Moreno 
agradecía al Ayuntamiento, al Instituto y a la Asociación de Padres de 
Alumnos el haber hecho posible el intercambio, ya que sin esas ayudas 
hubiera sido imposible realizarlo. 
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Menos donantes que la última vez 
Un total de 166 personas donaron sangre en la extracción 

realizada en el Centro de Salud el 20 y 21 de mayo, realizada 
por un equipo de la Comunidad de Madrid. En esta ocasión 
han sido menos las personas que respondieron a la llamada de 
la Junta Local, probablemente debido a la lluvia, romería de 
San Isidro y otros acontecimientos sociales. En esta ocasión 
acudieron 10 nuevos donantes y 14 fueron rechazados por 
diferentes causas. 

La cruz del Centro de Mayores 
Con el montaje de una cruz y la interpretación de diversos 

cánticos a cargo de los asociados, con letra de Antonia Romero 
y música de Joaquín Romero de Ávila, además de la invitación 
a todos los asistentes, celebró la Cruz de Mayo el Centro de 
Mayores. La directora del Centro, Juana Almarcha, agradecía 
la colaboración que para el montaje de la Cruz habían tenido 
de vaiias asociaciones y del Ayuntatniento de la localidad. Por 
otro lado, la Junta General del Centro de Mayores tomaba 
algunos acuerdos sobre el cierre del local en determinadas 
fiestas del año, en concreto además de Navidad y Año Nuevo 
se cerrai·á el día de San Marcos y la Venida de la Virgen de 
Peñarroya por la mañana, y el Viernes Santo por la tai·de por 
descanso del personal. 
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a sido noticia 

XIII Semana del Minusválido 

¿Quién pone los límites? 
Paulino Sánchez 

Del 22 al 28 de mayo pasado se celebró 
nuevamente la ya tradicional Semana del 
Minusválido, que este año llegó a su 
decimotercera edición. Organizada por 
la Asociación Comarcal Pro-Minusvá
lidos de La Solana, a través del Centro 
Ocupacional Virgen de Peñarroya y la 
colaboración de diferentes organismos, 
se presentó este año con el lema "¿Quién 
pone los límites?" Una clara referencia 
con doble sentido a la cada vez mayor 
integración del discapacitado en la so
ciedad, en todos los aspectos. 

El acto inaugural se desarrolló en el 
patio del Centro Cultural Don Diego, 
lugar en el que permanecieron expuestos 
los trabajos realizados por los alumnos 
del Centro Ocupacional en su horario 
docente. No faltó la presencia del presi
dente de la Asociación de la que depen
de el centro, y a la vez presidente de la 
Diputación Provincial, Nemesio de Lara. 
En su intervención, aseguró que tanto la 
Asociación como el Centro Virgen de 
Peñarroya "son una máquina bien engra
sada que ya camina sola". No obstante, 
también recordó los orígenes, "empeza
mos con humildad y miseria, pero con la 
ayuda de todos hemos visto transformar
se el centro en algo digno y funcional" . 

Cuando las cosas se 
hacen con amor 

N emesio de Lara habló en su alocución 
de los proyectos que se tienen previstos 
en materia de viviendas tuteladas. Resal
tó la colaboración que sigue prestando 
tanto el Ayuntamiento como la Junta de 
Comunidades, y ofreció datos sobre la 
gran proyección que tiene el Centro Es
pecial de Empleo. También recordó pa
labras de San Pablo acerca del amor, 
"cuando las cosas se hacen con amor, no 
hay fronteras ni barreras de ningún tipo". 
Concluyó subrayando la figura de ellos: 
los minusválidos, de los que dijo "ellos 
siempre van de frente por la vida". 

Por su parte, la directora del Centro, 

Inauguración de la XIII Semana del Minusválido. 

contar en la inauguración con Nemesio 
de Lara, "a pesar de sus muchas obliga
ciones y compromisos, ha querido estar 
con nosotros y se lo agradecemos". Se
gún Rivera, "es muy importante para los 
chicos, que no saben de protocolos, la 
presencia de 'su Nemesio"'. 

Convivencias con otros 
chicos 

A lo largo de la XIII Semana del Min
usválido se celebraron convivencias con 
alumnos de diferentes centros educati
vos de la localidad, actividad que ya 
viene siendo habitual en los últimos años. 
Además hubo excursiones, una mesa re
donda en la que se trató el tema "El 
trabajo según las perspectivas del 
discapacitado", a cargo de la psicóloga 

María del Mar Rivera Aguilar, con inter
vención de alumnos, trabajadores del 
Centro Especial y familiares de los chi
cos. Al final, fueron entregados los pre
mios a los ganadores del concurso que 
patrocinó el propio centro durante una 
semana en la emisora municipal Radio 
Horizonte. 

La verbena, gran colofón 

La Semana contó con la tradicional ver
bena. Colofón ya habitual de una fiesta 
celebrada en el mismo patio del centro. 
En esta ocasión amenizó la orquesta 
"Belman". A pesar de la fresca tempera
tura reinante, hubo buen ambiente y la 
participación activa de los alumnos con 
diversos juegos y atracciones a lo largo 
de la jornada. 

Paqui Rivera, destacó el privilegio de Mesa redonda durante la semana. 
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Por su labor en pro de los minusválidos 

Nemesio de Lara logra el premio ANADE 
Paulino Sánchez 

El presidente de la Asociación Comarcal 
Pro-Minusválidos de La Solana y presidente 
de la Diputación de Ciudad Real , Nemesio de 
Lara, ha recibido un premio en reconocimiento 
a su labor en el mundo de las personas 
discapacitadas. Se trata del premio ANADE, 
una asociación nacional de arte dramático y 
escénico relacionada con el mundo del 
discapacitado y de la que son socios personas 
como el presidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, su esposa Ana Rodríguez, Paola 
Dominguín y miembros de la Fundación Once. 

Este premio le era entregado en Toledo y se 
la ha concedido a Nemesio de Lara al s.er 
postulado por gente de La Solana, desde el 
Centro Ocupacional, los Servicios Sociales 
del Ayuntamiento, además de contar con el 
apoyo de diferentes alcaldes de la región. Un 
premio que De Lara compartía con el que ha 
sido premio Príncipe de Asturias, el jesuita 
Vicente Ferrer, que lleva cuarenta y dos años 
trabajando en la India y que recibía el premio 
nacional de Anade, mientras que el regional 
se le otorgaba a Nemesio de Lara. 

En declaraciones realizadas a GACETA 
Nemesio de Lara agradecía el apoyo que, a lo 
largo del tiempo que ha dedicado a los 
discapacitados, ha tenido de las muchas 
personas que han luchado con él, pero dijo, 
aunque parezca manido, "sin que exista un 
colectivo de gente que desde lo público y lo 
privado apoye a los discapacitados, malamente 

Cruz Roja reparte 
alimentos a 27 familias 
Al igual que en años anteriores la Asam

blea Local de Cruz Roja de La Solana 
realiza reparto de alimentos a familias 
necesitadas de la localidad. Este año 27 
familias, unas 150 personas, se benefi
ciaron de las mismas según ha declarado 
el presidente local de Cruz Roja, 
Gregario Uriel, quien señalaba que este 
año la campaña de información para so
licitar la ayuda ha sido más completa 
que en años anteriores. Indicaba igual
mente que los solicitantes son, principal
mente, padres de familia con muchos 
hijos de corta edad y los alimentos que 
se reparten son principalmente leche, 
galletas, queso fundido, aceite y carne. 

Nemesio de Lara. 

este premio se hubiera podido conseguir. Uno 
tiene que estar arropado por gente con 
sensibilidad". 

Presencia del Centro 
Virgen de Peñarroya 

Sobre la verdadera integración de los 
minusválidos indicaba que la verdadera y real 
es la de "hacer normales sus vidas e 
integración" . Añadiendo que lo ansiado por la 
gente que trabaja cerca de los discapacitados 
es "la integración laboral" . Dijo que los 
familiares lo que necesitan es, más que 
consuelo, ayuda y esa llega "a través de la 
integración, además de social y educativa, por 
la laboral''. Pidió a los empresarios y a las 
instituciones públicas que cumplan con lo 
estatuido para con los minusválidos. 

Sobre la presencia de los alumnos y 
profesores del Centro Ocupacional Virgen de 
Peñarroya en el acto, señalaba Nemesio de 
Lara que había constituido una gran sorpresa. 
"Cuando pasé al local y comencé a ver a los 
chicos la emoción hizo que el acto fuera 
distinto" . Añadía que además supieron 
comportarse magistralmente y cuando Paola 
Dominguín realizó un semblante biográfico 
suyo "mirándolos me emocioné y lloré. El 
acto no hubiera sido lo mismo sin la presencia 
de los chicos", añadía Nemesio de Lara. 

Los delegados del 
PSOE apoyarán a 

Bono 
Los 24 delegados elegidos 

para los congresos del PSOE 
en las listas que encabezó la 
secretaria de Organización 
local, Blasa Delgado, apos
tarán por la unidad del par
tido y el apoyo a José Bono. 
El secretario general, Diego 
García Abadillo, resaltó la 
importancia que los 547 afi
liados de la Agrupación 
solanera dan a la misma pro
vincia. 
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Charlas de Cáritas sobre la 
sociedad del 2000 

Organizadas por Cáritas se celebraron los días 
23 y 24 de mayo dos charlas con el tema "La 
Sociedad del 2000. Situación y alternativas". 
Las mismas tuvieron como marco el aula magna 
de la Casa de la Iglesia. El primero de los días el 
sociólogo y profesor de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Manuel Richard, habló so
bre "La sociedad actual, a caballo entre dos 
milenios". El segundo y último día era el aboga
do responsable del departamento de sensibiliza
ción de Cáritas, Pablo Belloch, el que trató el 
tema de "Alternativas ciudadanas". Con estas 
jornadas se intentaba ayudar a reflexionar sobre 
aspectos de la actual sociedad que afectaban a la 
justicia, la solidaridad y la convivencia. 
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Ampliados los corrales de 
la Plaza de Toros 

Tal y como se comprometió en su día el concejal de Festejos, 
Manuel SeITano López, los cmrales de la plaza de toros han 
sido por fin ampliados antes de los festejos taurinos de la 
próxima feria. El nuevo espacio habilitado servirá como cua
dra de caballos, lo que permitirá que haya un cona! más para 
las reses. A partir de ahora, la zona de desembarque se comuni
cará con el patio de aITastre. Ello dará más espacio vital a los 
toros antes de ser enchiquerados. La escalera del patio de 
aITastre ha sido eliminada y las puertas que comunican al desolla
dero y a la zona de caballos se han dotado de un protección 
especial. También se ha instalado una puerta móvil para que 
los animales puedan colocarse de dos en dos en cada cona!. 

La ampliación de los corrales era tema recurrente desde la 
primera reinauguración de la plaza en 1996, y estaba cantado 
que tarde o temprano se llevaría a cabo. Para esta feria, y antes 
de la Semana de la Zarzuela, la plaza está siendo remozada en 
cuanto a pintura y otra serie de detalles de puesta a punto. 

m 

Marcador para el "Antonio Serrano" Curso de mantenimiento de piscinas 
Organizado por la Diputación Provincial de Ciudad Real se impartía 

el 6 de mayo en el Centro Cultural Don Diego un curso sobre 
mantenimiento y asistencia de piscinas públicas, que COITía a cargo de 
la empresa solanera Gregor División Piscinas, que dirige Gregorio 
Díaz Roncero, en el que los asistentes recibieron información sobre 
temas como cloración, tratamientos de choque, desinfección y otros 
tratamientos de esas instalaciones. A la clausura asistía el diputado del 
Área de Deportes, José Díaz del Campo, recibiendo su diploma los 
cuarenta asistentes llegados de distintos puntos de la provincia. 

El jefe de zona de la Caja de Castilla-La Mancha, Telesforo 
Reguillo,junto al director de la sucursal de La Solana, entrega
ban al alcalde Diego García-Abadillo un talón con 250.000 
pesetas de la Obra Social de la entidad, con destino a la 
instalación del segundero del marcador del Polideportivo "An
tonio SeITano", necesario para determinados partidos oficiales. 
El acto se celebró en el despacho de la alcaldía y ambas partes 
expresaron el deseo de seguir colaborando. 

Charlas en el Centro de 
Mayores y la U .P. 

El Centro de Mayores y gracia a la Fundación La 
Caixa ofrecía una charla sobre "El tiempo que 
hace", en la que los expe1tos en meteorología 
Loreto Peña y Darío Cano hablaron sobre la forma 
de conocer el tiempo atmosférico, así como la de 
conocer los tipos de nubes, los mapas y la 
predicción del tiempo. La charla se complementó 
con un viaje a Madrid para visitar el Instituto 
Meteorológico. 

Por otro lado la Universidad Popular sigue, 
dentro de las actividades del Aula de la Mujer, 
ofreciendo charlas a las mujeres que acuden a las 
mismas. La fisioterapeuta María José Marín habló 
sobre "El ejercicio y sus beneficios en el sistema 
musculo-esquelético. Prevención de osteo
porosis". 

Ruta equina 
Medio centenar de caballos 

de la II Ruta Equina entre 
Parques, organizada por la 
Peña Equina Rocinante de 
Daimiel, pernoctaron en las 
dependencias de la Plaza de 
Toros en la noche del 29 de 
abril, dentro de su reconido 
desde el Parque Natural de 
las Tablas de Daimiel al de 
las Lagunas de Ruidera, pa
sando por parajes como El 
Lobillo y el Castillo de 
PeñaIToya. El secretario de 
la Peña, Jesús Martín Con
suegra, agradecía la colabo-
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ración del Ayuntamiento a través de la Concejalía 
de Cultura al ofrecerles la Plaza de Toros. Quien 
no acompañó a los caminantes era la climatolo
gía, ya que en las dos jornadas estuvieron acom
pañados por la lluvia, buena para los campos pero 
mala para los caminantes tanto animales como 
caballistas. 
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Diego García-Abadillo y Gregorio Martín-Zarco, vicepresidentes 

Nace la Asociación "Alto Guadiana-Mancha" 
Tras la primera reunión pre

paratoria celebrada en el 
Ayuntamiento de La Solana, 
quedó constituida el 24 de 
mayo la nueva Asociación 
"Alto Guadiana y Mancha", 
formalizada en una reunión 
celebrada en Argamasilla de 
Alba y en la que se elegían 
los órganos rectores de la 
misma, que preside el alca)- Diego G-Abadilo hizo de anfitrión en la primera reunión. 

de de Daimiel, José Manuel Díaz Salazar. fundacional de esta asociación que está 
Como vicepresidente primero era elegi- integrada por un total de quince munici-
do el alcalde de La Solana, Diego García- pios y que nace con el objetivo de pro-
Abadillo, mientras que otra de las vice- mover el desarrollo económico de las 
presidencias la ocupará el presidente de comarcas que integran la zona. 
la Cooperativa Santa Catalina, Gregorio Concretamente integran la asociación 
Martín Zarco. los municipios de Argamasilla de Alba, 

El acto de constitución tuvo lugar en el La Solana, Daimiel, Manzanares, 
Centro Cultura "Cueva de Medrano" de Alhambra, Arenas de San Juan, 
Argamasilla y en el mismo eran aproba- Carrizosa, Las Labores, Llanos, Mem-
dos los estatutos, la constitución de la brilla, Puerto Lápice, Ruidera, San Car-
Junta Directiva y la firma del acta los del Valle, Villarrubia de los Ojos y 

Descubre la accesibilidad del Ford ~ 

Véalo en nuestra exposición 

Villarta de San Juan. Todos 
estos municipios han esbo
zado un proyecto de desarro
llo territorial, que permitirá 
el acceso a programas euro
peos gestionados por los pro
pios ayuntamientos, permi
tiendo al mismo tiempo fo
mentar las investigaciones de 
los emprendedores y empre
sarios. 

Dentro de la Asociación se cuenta con 
dos parques naturales, el de Las Tablas y 
el de Ruidera, así como otras poblacio
nes con grandes posibilidades turísticas, 
lo que puede facilitar la llegada de fon
dos procedentes de los proyectos euro
peos Leader y Proder. La nueva asocia
ción engloba a unos 82.000 habitantes, 
sobre el 20 por ciento de la provincia de 
Ciudad Real y dentro de un buen enten
dimiento de los diferentes municipios 
que la integran. 

Servicio Oficial 

Venta 
y 

Exposición 
de coches 
NUEVOS 

y 
USADOS 

Avda. Constitución, 7 - Telfs.: 926 63 14 88 - LA SOLANA 
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San lsidro-2000 

Novedades bajo la lluvia 
Aunque los principales actos de las fies

tas de San Isidro se celebraron los días 
20 y 21 de mayo, la preparación de las 
fiestas contó con un triduo en la parro
quia de Santa Catalina en el que se agra
decía al santo la abundante lluvia de esta 
primavera y preparatorios de los dos días 
grandes de la fiesta. 

En la noche del sábado 20 y teniendo 
como marco el audit01io de la Casa de 
Cultura se celebró el pregón del Labra
dor, que este año corría a cargo de la 
solanera residente en Madrid María Je
sús Romero de Ávila Torrijos, quien en 
su pregón habló de San Isidro, su vincu
lación a Madrid, su historia, el lugar 
donde está su cuerpo, así como de la 
devoción que por el titular de los labra
dores se siente en La Solana y los esfuer
zos de la Junta Directiva de su cofradía 
para levantar la ermita y dar empaque a 
la fiesta. 

En el mismo acto se entregaron los 
títulos de agricultor ejemplar, este año 
con dos modalidades, 
la de mayor de cuaren
ta años, que ha corres
pondido a Juan Ángel 
Palomera, y la de me
nor de esa edad, para 
Gabriel Nieto. 

Romería con lluvia 

La mañana del domingo amanecía llu
viosa. Y bajo la lluvia era trasladada la 
imagen de San Isidro a su ermita, prote
gida por un plástico. Al llegar al recinto 
era inaugurado el nuevo arco de entrada, 
así como la fuente levantada junto a la 
ermita. Otras novedades del interior del 
templo han sido el Sagrario y la imagen 
de Cristo Crucificado. Posteriormente se 
celebró la misa, con asistencia de autori
dades y los dirigentes agrarios Pedro Ba
rato de Asaja y Antonio Castellanos de 
COAG-Iniciativa Rural. 

Los numerosos juegos programados 
para el día se celebraron, pero más tarde 
de lo habitual, debido a la lluvia. El día 
continuaba con tiempo soleado y por la 
noche la imagen de San Isidro era trasla
dada de nuevo a la parroquia de Santa 
Catalina, siendo numerosas las personas 
que presenciaron el desfile procesio
nal. 

San Isidro junto a la nueva talla del 
cristo crucificado. 

En el mismo acto se 
entregaba el bastón de 
Hermano Mayor Hono-
rario a Gabriel Rodrí- Mª Jesús Romero durante su pregón. 

guez Rabadán, que 
nuevamente ha sido 
quien ha pujado más 
alto por él. Imagen de San Isidro protegido por un plástico. 

Además de unas pa- ••••• 
labras de agradecimien
to del presidente de la 
cofradía, Isaías Mon
toya, el acto se cerró 
con la actuación de la 
rondalla de Alhambra, 
que dirigida por Anto
nio Serrano interpretó 
diversos temas folkló
ricos, incluido "El 
Sembrador". 

La fuente momentos antes de ser inaugurada. 
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Nuevo arco de entrada a la ermita. 
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Más de dos millones para Jesús 
Un total de dos millones trescientas mil pesetas , 99.000 más 

que el año anterior, se recogieron en el Ofrecimiento a Jesús 
Rescatado el 7 de mayo. Además del ofrecimiento, que finali 
zaba a las dos de la madrugada y que pese a la presencia de la 
lluvia no estuvo acompañado por el mal tiempo, el novenario 
lo predicaron tres frailes trinitarios, los padres Domingo Re
yes, Pascual Villegas y Vicente Elipe, para continuar con la 
vinculación de esa orden con cofradía y parroquia. La proce
sión de acción de gracias del domingo 14 puso fin a las fiestas. 

Rosario de la Luz 
En la tarde y noche del sábado 27 de mayo recorría las calles solaneras 

el denominado Rosario de la Luz. Numerosas mujeres pertenecientes 
a la Asociación de la Medalla Milagrosa acompañaron a la imagen de 
su titular en el recorrido que se iniciaba al concluir la misa de la tarde 
de la parroquia de Santa Catalina por diversas calles de la población 
como final a las actividades celebradas en el actual curso. 

Récord en el ofrecimiento a F átima 
Del 12 al 14 de mayo se 

han celebrado las fiestas en 
el barrio de la Virgen de 
Fátima, que este año han 
visto incrementada notable
mente la cantidad recauda
da en el ofrecimiento y puja 
llegando a las 216.000 pe
setas, batiendo un récord 
con respecto a años prece
dentes. 

Las fiestas comenzaban 
en la tarde del día 12 con la 
proclamación de la reina y 
damas infantiles. En ese 
mismo acto pregonaba las 
fiestas el poeta Luis Rome
ro de Á vila, quien habló 
ampliamente de la devoción 
a la Virgen de Fátima. Ade
más de los tradicionales ac-

tos religiosos, misa, procesión y ro
sario por las calles del barrio, se 
contó con la elección de Damas de 
Honor, acto en el que estuvo pre
sente Miss Castilla-La Mancha 
1998 . Además hubo verbenas con 
Los Rumberos de La Mancha, ac
tuación de sevillanas y carrera ci
clista. 

Manuel Rodríguez, primer pregonero 
de Santa Quiteria 

La que ya se conoce como feria pequeña o de Santa Quiteria contó por 
primera vez con pregón. En la tarde del 19 de junio lo pronunciaba el 
vecino del ban-io Manuel Rodríguez -en la foto , a la izquierda- conoci
do como El amigo Manuel. Gran ambiente y 587.555 pesetas en la puja. 

Misa del primero de 
mayo 

Nuevos estatutos para 
San Antón 

42 jóvenes 
confirmados 

Como viene siendo habitual en los 
últimos años la paffoquiade Santa Catalina 
celebró el uno de mayo una misa especial 
por la tarde, dedicada a los trabajadores. 
El oficiante, Julián Martín, hablaba en su 
homilía de desigualdades y derechos, 
incluso en fábricas de La Solana. Al 
concluir la celebración se leyeron unos 
comunicados de laJOC (Juventud Obrera 
Católica) y la HOAC (Hermandades 
Obreras de Acción Católica) sobre el 
significado de la fecha y las 
reivindicaciones que se realizan. 

La cofradía de San Antón se ha reconstituido 
nuevamente en La Solana, aunque la fiesta del patrono 
de los animales se venía celebrando gracias a un grupo 
de personas que ahora han vuelto a dar vida a la 
cofradía que ya existía en nuestra localidad en el siglo 
XV. La Junta, que se celebró el 27 de mayo en la Casa 
de la Iglesia, aprobó los nuevos estatutos . 

Forman la nueva Junta Directiva de la cofradía el 
presidente Antonio Ruiz Peinado; vicepresidente, Juan 
Manuel Vinuesa; secretario, Domingo Muñoz; 
tesorero, Miguel Castaño, y vocales Diego Peinado, 
Julián Ocaña, Luis Delgado, Ismael Castaño y César 
Candelas. 
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En la tarde del 29 de abril el Vicario 
de la Diócesis, Pedro Jaramillo, im
partía la confirmación a un total de 
42 jóvenes en una ceremonia cele
brada en la parroquia de San Juan 
Bautista, concelebrada con diversos 
sacerdotes. Los jóvenes ofrecieron al 
Vicario diferentes productos de la tie
rra, asistiendo numerosos fatniliares 
de los jóvenes, que asistieron a este 
acto de fe y compromiso de los jóve
nes en su vida de apostolado . 
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La Solana se inunda con 650 nuevas señales 

Profunda regulación del tráfico rodado 
Aurelio Maroto 

Si algo no ha pasado precisamente des
apercibido ha sido la última regulación 
del tráfico en nuestra localidad. El Ayun
tamiento ha finalizado una de las 
reordenaciones más profundas que se re
cuerdan. Un total de 650 señales, con 
180 discos de prohibido aparcar, han 
inundado las calles de La Solana. La 
idea es, lógicamente, mejorar la fluidez 
y seguridad del tráfico rodado. Sin em
bargo, no todos los conductores han vis
to con buenos ojos los muchos e impor
tantes cambios producidos de manera 
tan súbita. El caso es que un grupo de 
operarios municipales ha estado durante 
45 días quitando y poniendo señales. 

Una de las señales en una calle importante. 

Desde que la Comisión de Tráfico pro
yectó a finales del año pasado un primer 
estudio de regulación, se fueron reco
giendo sugerencias y quejas antes de su 
aprobación definitiva. La Comisión ha 
contado, no sólo con técnicos y agentes 
de la Policía Local, sino también con 
representantes de las auto-escuelas e in
cluso de asociaciones corno San Isidro y 
San Cristóbal. Según los responsables 
municipales, el plan responde a un in
tento de adaptarse al continuado creci
miento del parque móvil de la localidad. 
El alcalde, Diego García-Abadillo, de
claró en rueda de prensa que "el número 
de vehículos a motor crece y las calles, 
sobre todo en el casco antiguo, tienen la 
misma estructura de hace siglos; hay que 

"" 

adaptarse". En estos momentos, hay cen
sados casi 7.500 vehículos, de los cuales 
5.800 son turismos y camiones. Hay que 
añadir cerca de 1.800 motocicletas y 
ciclomotores, y sin incluir los tractores 
agrícolas. En base a esta situación, el 
primer edil explicó que los criterios se
guidos para la nueva señalización han 
sido "eliminar los puntos peligrosos, atas
cos y de máximo peligro para los peato
nes, tomando la experiencia de otras po
blaciones". 

El caso es que 81 calles han sido he
chas de sentido único. Entre ellas, desta
ca gran parte de la calle Carrera, calle 
Peñarroya y calle Alhambra, tres de las 
más concurridas. Otras corno Emilio Nie
to, Concepción, Comendador, Cruz de 
Hierro o la misma Plaza Mayor siguen 
como estaban. 

También se han construído nuevos pasos de cebra elevados. 
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El problema del estacionamiento tam
bién ha sufrido importantes modifica
ciones, sobre todo en los días de aparca
miento. En calles tan importantes como 
Carrera, por citar alguna significativa, se 
han colocado señales de aparcamiento 
quincenal en cada acera. Precisamente 
en esta vía será instalado un semáforo en 
su cruce con Don Rodrigo y Monjas. 

La rernodelación ha provocado quejas 
· que las autoridades califican de "lógi

cas". Sea corno sea, los conductores de
berán acostumbrarse a los muchos cam
bios. 

Operacios municipales colocando una 
señal de "Ceda el paso". 
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Reportaje 

Así será la nueva Plaza Don Diego 
Aurelio Maroto 

La Plaza Don Diego no será la misma 
dentro de pocos meses. El Ayuntamien
to aprobó por fin una remodelación para 
muchos necesaria. En síntesis, la obra 
persigue ampliar espacios para el pea
tón , y a la vez mejorar los aparcamientos 
y la fluidez del tráfico rodado. 

El proyecto se incluye en el capítulo de 
"obras de interés social". El presupuesto 
inicial asciende a un total de 18.394.488 
ptas, de los que más de diez irán destina
dos a la mano de obra y el resto a pago 
de materiales. Mediante convenio con el 
programa INEM Corporaciones Loca
les, está previsto contratar a 16 personas, 
13 peones y 3 oficiales durante 3 meses 
para completar la obra. No hay fecha 
concreta de inicio de los trabajos, pero sí 
está claro que se hará durante lo que 
queda de año. 

La reordenación de espacios prevista 
contempla un nuevo encintado con bor
dillo de granito y pavimentación de pa
seos con baldosa de piedra caliza y gra
nito. El material utilizado busca guardar 
la mayor similitud posible con la estruc
tura de la Plaza Mayor. 

La ampliación del ancho de las aceras 
es considerable. En la fachada del Cen
tro Cultural Don Diego habrá una acera 
de 5,62 metros en su mayor parte, an
chura muy superior a la actual. Habrá 
una docena de aparcamientos de 4,30 
metros en batería, delimitados por bordi
llo de adoquín. Se dejará un espacio para 
terraza junto a la esquina con calle Co
mendador. En la parte de la "lonja" tam
bién se amplía la anchura del acerado y 
alrededor de una treintena de plazas de 
estacionamiento. Se eliminan los aparca
mientos cercanos a la desembocadura de 
la Plaza Mayor, lugar donde irá la nueva 
Oficina de Información y Turismo. Na
turalmente , se reservarán algunos 
aparcamientos para conductores minus
válidos. 

Sentido único de subida 

El proyecto no sólo afecta a la estética. 
Una vez finalizada la obra, la Plaza Don 
Diego tendrá sentido único de subida. 
Los vehículos que salgan de la Plaza 
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Mayor tendrán que bordear por Comen
dador y Monjas para alcanzar la bajada 
por calle Encomienda. Entre otras cosas, 
se evitará el estacionamiento en el cen
tro de la Plaza Don Diego, ya que será 
eliminada la farola central y quedará el 
espacio justo para circular. 

La concejala de obras, Blasa Delgado, 
declaró a GACETA que "es una obra 

Aspecto actual de la Plaza Don Diego. 
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.Plaza Mayor 
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que hacía falta; hemos pensado en los 
peatones sin perjudicar las plazas de 
aparcamientos y la circulación". Al mar
gen de la operatividad peatonal y auto
movilística, también destacaba el aspec
to estético, "la imagen va a cambiar to
talmente, tendremos una Plaza Don 
Diego mucho más bonita y bastante más 
cómoda". 
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Un pararrayos radiactivo 
en el Asilo 

Sólo la palabra asusta: radiactividad. Uno de los pararrayos 
instalados en la Residencia de Ancianos "Virgen de Peñairnya" 
ha causado cierta alarma social por considerai· que es radiactivo. 
Una vez comprobado que era cierto, y ante las quejas de la 
vecindad, las autoridades municipales lo pusieron en conoci
miento de la empresa "Enresa" (Empresa Nacional de Resi
duos), que prometió retirar el pai·arrayos lo antes posible. 

El propio alcalde, Diego García-Abadillo, pidió tranquiEdad. 
Aunque el pararrayos era en efecto nocivo, no parece que su 
nivel de radiactividad pueda ser peligroso en un primer mo
mento para la salud. A pesar del temor de algunos vecinos, no 
hay constancia de problemas en la salud de ninguna persona. 
Las hermanitas del Asilo aseguraron que, aunque radiactivo, el 
pararnyos no producía cáncer, como se había rumoreado. 

Dos nuevas campanas para la torre 
Dos nuevas campana adornan desde hace poco las balconadas 

norte y oeste de la torre de Santa Catalina, restaurada reciente
mente. Una grúa de grandes dimensiones las elevó desde la 
Plaza Don Diego. Están hechas en bronce por la empresa 
"Vicente Rosas" de Torredonjimeno (Jaén). Docenas de curio
sos rodearon el lugar para ser testigos del momento. Ambas 
campanas, de 300 y 400 kilos, han sido donadas por la cofradía 
de la Virgen de Peñarroya, al igual que las otras dos colocadas 
en la espadaña. El presupuesto de las cuatro ronda los dos 
millones de pesetas. 

Publicación de Miguel Mateos-Aparicio 

Una recopilación de fotos de La 
Solana, así como diversas compo
siciones en las que habla de las 
tradiciones de nuestra población, son 
incluidas en una publicación de Miguel 
Mateos-Aparicio "Mitra", hijo del 
popular Hermano Mitra, con diferentes 
fotos y otras composiciones al pasado 
de nuestra localidad "como recuerdo a 
mi pueblo" a Jo · largo del siglo, 
costumbres, tradiciones y fiestas . 
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Imagen del pararayos radiactivo . 

Gregorio Arroyo, nuevo director del 
1 . "M d N " nst1tuto o esto avarro 

El profesor de Historia del Ins
tituto "Modesto Navarro", Gre
gorio Arroyo Salcedo, era elegi
do nuevo director del centro por 
el Consejo Escolar en la reunión 
celebrada el 13 de junio, en una 
votación en la que su candidatu
ra, la única presentada, obtenía 
nueve votos a favor, siete en con
tra y una abstención. 

Además del director el nuevo 
equipo responsable del Instituto 
lo forman como secretaria Antonia Martínez, jefe de estudios 
Alfonso Villegas, así como los jefes de estudios adjuntos 
Felicia Arroyo y Juan Alfonso Maeso, que eran elegidos para 
un mandato de cuatro años con inicio el día 1 de julio de este 
año. El anterior equipo directivo que encabezaba la directora 
Dominica Serrano ha decidido dejar paso a gente nueva, al 
mismo tiempo que se mostraban muy satisfechos del periodo 
transcurrido en los últimos cuatro años, tanto en la implanta
ción de la Secundaria como en las nuevas instalaciones. 

Actividades de la Asociación contra el Cáncer 
Diversas han sido las actividades realizadas por la Junta Local de la 

Asociación contra el Cáncer en las últimas fechas. Por un lado la 
cuestación callejera, que este año dejaba trescientas mil pesetas, 
unida a otra serie de actividades como charlas y viajes. Por otro lado 
el nuevo presidente provincial, Martín Sánchez Mimoso visitaba la 
localidad para contactar tanto con la presidenta Petri Almarcha y su 
Junta como con el alcalde Diego García-Abadillo. En su encuentro 
con los medios de comunicación el presidente provincial señaló que 
conocía el trabajo desinteresado de la Junta Local y les animaba a 
seguir en esa misma línea. 
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Pan de Trigo presentó su número 38 
El patio del Centro Cultural Don Diego era el escenario el 16 

de junio de la presentación del número 38 de la revista Pan de 
Trigo, en el transcurso de un recital de música y poesía cele
brado en el patio de columnas que finalizó con la degustación 
de un zurra y que contó con numeroso público. 

Nuevo presidente de la Peña 
"El Descabello" 

La Peña Taurina "El Descabello" ha re
novado su directiva dejando la presiden
cia Carmelo García Cervigón y pasando 
al cargo Ángel García de Mateas. Ade
más, se han incorporado dos mujeres Ma
ría Izquierdo y Juana María Díaz de los 
Bernardos. 

El grupo "Rosa del Azafrán" 
en Almansa y Leganés 

Los componentes de la Agrupación Folklórica "Rosa del 
Azafrán" han realizado dos actuaciones en los meses de 
mayo y junio, en el primero se desplazaron a la localidad 
de Almansa donde participaron en un Festival, con motivo 
del Día de la Región. Por otro lado, el 3 de junio participa
ban en Alcalá de Henares junto a otros grupos de la región, 
en un festival que en la Plaza de Cervantes organizó la 
Casa de Castilla-La Mancha de esa localidad madrileña. 

Las organizadoras de las fiestas del barrio de 
Fátima entregaron un jamón al Asilo, al no haber aparecido 
el número ganador del sorteo. 

1 nstalaciones de 
AIRE ACONDICIONADO 

Y CALEFACCIÓN 
1i;~¡'.*"'G]:ffiatiz~mos .su vivienda co'n 

.. . ,~ip~s 'ge las mejores marcas del mercado 
Sb ;· 0s ¡\i(l~taladores prpfesionales y titulados 

C/ Soledad, 16 - Tel. y Fax: 926 63 1 O 67 
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SUCESOS 

Quitan el aire a los autocares 
de La Sepulvedana 

Todos Jos autocares del servicio de la empresa La 
Sepulvedana que realizan el recorrido diariamente hasta 
Madrid aparecieron sin aiTe en las ruedas delanteras en la 
madrugada del viernes 9 de junio, por lo que no pudieron 
realizar el trayecto de cada día. 

Según informó a GACETA el responsable de la empresa 
en la zona, José María Ortega, tan sólo ha sido en La 
Solana donde se daba esa circunstancia, aunque señalaba 
que en la Comunidad de Madrid en esas fechas había una 
huelga de transportes, "pero nosotros tenemos obligación 
de prestar unos servicios mínimos, que en esta ocasión ha 
sido imposible realizar", no habiéndose localizado a los 
responsables del hecho. 

Ahogado en una balsa de agua 
El 31 de mayo fallecía el vecino de La Solana Rufino 

Rodríguez Brusco, de 64 años, quien al día siguiente era 
encontrado en el interior de una balsa de agua en la finca 
La Bachillera, a unos doce kilómetros de la población por 
el carreterín de Herrera de La Mancha. 

Al anochecer de ese día el dueño de la finca donde se 
encontraba la balsa encontró un sombrero flotando en el 
agua y un botijo al lado de la balsa, dando cuenta a la 
Guardia Civil. A esas mismas horas la familia del 
desaparecido se inquietaba igualmente por la tardanza en 
volver al domicilio. 

Tras la búsqueda porun equipo de GEAS (Grupo Especial 
de Actividades Subacuáticas) de Cuenca era localizado el 
cuerpo en la mañana del día 1 de junio. Según las fuentes 
familiares el fallecido pudo acercarse a la balsa para llenar 
el botijo. En ese momento, probablemente por el aire, se 
caía el sombrero al agua y al intentar recuperarlo caía al 
interior de la balsa, ahogándose al no saber nadar. La balsa 
tiene una capacidad para nueve millones de litros y se 
encontraba en esos momentos al cuarenta por ciento de su 
capacidad. Tiene cinco metros de profundidad por sesenta 
y cinco de lado. 

Muerto en accidente de tráfico 
También el 31 de mayo, día de Ja festividad de Castilla-La 

Mancha, se producía un accidente mortal, a las diez de la 
mañana en el punto kilométrico 381,700 de la N-430, cuando 
un turismo Fiat Tempra de Ciudad Real, con varios ocupantes, 
se disponía a pasar el día en las Lagunas de Ruidera. Al salirse 
de la vía y volcar fallecía el joven de 17 años Alberto Abellán 
Macías, resultando herido grave un primo suyo y con carácter 
leve otros dos ocupantes del vehículo. 

20 

Autocar de la Sepulvedana con el rótulo de servicios mínimos. 

Rocamholesca persecución 
Una rocambolesca persecución tuvo lugar en la 

madrugada del 8 de junio, cuando la Policía Local recibía 
aviso de la posible llegada de cinco delincuentes, que 
habían cometido diferentes delitos en Santa Cruz de 
Mudela y Valdepeñas. Fueron detectados a la entrada de 
la carretera de Valdepeñas, dándose a la fuga y siendo 
perseguidos hasta la zona del restaurante San Jorge, donde 
huyeron al campo. 

Posteriormente sustrajeron un coche en la calle Goya, 
tras romper los cristales de otro más, escapando, 
perseguidos por la Guardia Civil que detenía a dos tras una 
persecución que les llevó hasta Cózar. Un tercero era 
detenido en las inmediaciones del San Jorge y los dos 
restantes pasaban igualmente a disposición judicial, tras 
presentarse en la Jefatura de Policía Local declarando que 
les habían robado el coche, pero fueron identificados por 
los agentes de servicio. 

Otros sucesos 
En cuanto a otros sucesos señalar que en el primer 

fin de semana de mayo se sustrajeron varios 
ciclomotores. En el mismo puente festivo la Policía 
Local tuvo que intervenir en diferentes peleas, en 
una por agresión con una llave mecánica y en otra 
por denunciar haber sido agredido en una discoteca. 
El día 25 era encontrado muerto, por ahorcamiento, 
en su domicilio el vecino D.S.R. El 27 un individuo 
rasgó la capota de un coche descapotable cerca del 
Parque Municipal, y en la noche del 30 de mayo un 
desconocido prendía fuego a un árbol en el mismo 
recinto. 
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POLÍTICA 
---~--

Relevo en .l.I.SS. 

,, 
Angel Ortega apuesta por la 

pluralidad 

Paulina Sánchez 

Ángela Ortega Antequera es desde el pasado mes de abril la 
nueva Coordinadora General de Juventudes Socialistas de La 
Solana, sustituyendo al dimitido Pedro Manuel Moreno. Su 
primer objetivo es conseguir la mayor pluralidad en el seno de 
la organización. Para ello, al principio de su mandato dice 
apostar por la "integración en la dirección local, para que así 
esté más repartida la responsabilidad y el trabajo entre los 
jóvenes comprometidos con las ideas socialistas". 

Ángela Ortega realizó sus primeras declaraciones a los me
dios de comunicación coincidiendo con la primera asamblea 
ordinaria, tras la constitución de la nueva Ejecutiva Local, 
compuesta por diez afiliados. 

El responsable de Asuntos Externos, Juan Pedro Aguilar, 
justificó el cambio como un paso "para centramos sobre todo 
en temas locales, y crear un ambiente de mayor relación tanto 
con la administración municipal como con el resto de partidos 
políticos de la población". 

El deseo de la nueva Ejecutiva es relanzar la afiliación de 
JJ.SS. en La Solana, pero sobre todo que los 80 afiliados se 
comprometan a celebrar reuniones periódicas para proponer 
ideas y sacarlas adelante. 

Nueva Ejecutiva Local 

Coordinadora General: Ángela Ortega 
Asuntos Externos: Juan Pedro Aguilar 
Asuntos Internos: María José Silgado 

Educación: Sebastián de Lara 
Bienestar Social: Damián Quiralte 

Cultura: Pedro Manuel Moreno 
Ocio: María Jesús Salcedo 

Medio Ambiente: Pedro Vicente Aguado 
Deportes: Juan de Lara 

Medios de Comunicación: Julia Maroto 
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Nuevo presidente de NN.GG. 

Ramón Romero de Ávila junto a Carmen fúnez en el 11 
Congreso Local. ,, 

Ramón Romero de Avila 
" d . " propone un grupo e amigos 

Aurelio Maroto 

El nuevo presidente local de Nuevas Generaciones del Parti
do Popular, Ramón Romero de Ávila Torrijos, apuesta por que 
su Comité Ejecutivo, formado por 9 personas, actúe corno "un 
auténtico grupo de amigos, más que como una asociación 
puramente política". Sin dejar de lado los postulados ideológi
cos del PP, afirma que "hoy por hoy es difícil enganchar a Ja 
gente joven en el plan sólo político". 

Ramón Romero de Á vila fue elegido oficialmente el pasado 
29 de abril, durante el II Congreso Local. El nuevo responsable 
de NN.GG. se ha rodeado de personas que conoce. Alfonso 
Madrid Peinado será su secretario y quizá su brazo derecho, 
"su ayuda ha sido decisiva; para mover a la gente". 

Respecto a los objetivos más inmediatos, habló del buen 
momento que vive la afiliación, "la gente se está animando, 
están viendo que hay un nuevo incentivo y que estamos abier
tos a todos". 

Por último, se alegró de que sus "colegas" de Juventudes 
Socialistas hayan cambiado de líder. Una vez dimitido Pedro 
Manuel Moreno, con el que mantuvo una agria polémica, cree 
que "hay buen rollo. He hablado con la nueva coordinadora, y 
seguro que iremos juntos en varias iniciativas". 

Nuevo Comité Ejecutivo Local 

Presidente: Ramón Romero de Ávila 
Secretario: Alfonso Madrid 

Vocales: Francisca García-Uceda, Inmaculada Górnez
Pimpollo, Alberto Obregón, Vicenta Martín, Pilar Salcedo, 

Pedro Martín-Albo, José Miguel Alhambra 
(En el momento de redactar estas líneas faltaba 

el reparto de cargos) 
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JUVENTUD 

Esta noche toca ... ser joven 
Aurelio Maroto 

• 

Más de 800 jóve
nes de La Solana y 
otros 12 pueblos de 
la comarca fueron 
protagonistas absolu
tos la noche del sá
bado 3 de junio en 
nu estra localidad. 
Aquí se inauguró el 
programa "Esta no
che toca ... ", un inte
resante proyecto de 
diversión alternativa 
para nuestra juven
tud. Organizado por 
la Diputación Pro
vincial y la Junta de 

Jóvenes recién tatuados en el taller de "Hena". 

Comunidades, La Solana constituyó la 
plataforma de salida de una actividad 
que ahora se está celebrando en otras 
poblaciones. Más de 300 jóvenes de po
blaciones como Argamasilla, Membri
lla, Manzanares, Puerto Lápice, Ruidera, 

San Carlos del Valle, Alhambra, Arenas 
de San Juan, Llanos del Caudillo, 
Tomelloso o Pedro Muñoz se descarga
ron en la localidad para fundirse con 
otros 500 solaneros ansiosos de disfru
tar. 

Durante casi seis horas, estos jóvenes 
pudieron divertirse en cosas tan inocen
tes y a la vez edificantes como jugar al 
fútbol-sala, al baloncesto, hacer figuras 
de barro, formar un florero, hacerse una 
pulsera de cuero o ver las estrellas a 
través de un telescopio. La Plaza Don 
Diego y el Centro Cultural de su nLismo 
nombre fueron un hervidero. La Moheda 
también. Muchos hicieron cola durante 
bastantes nLinutos para recibir un masaje 
o hacerse un tatuaje en la piel. Entre 
tanto, el ambiente se impregnó de una 
saludable convivencia con un comporta
miento ejemplar. Los Servicios Sociales 
de La Solana movilizaron a 4 de sus 
profesionales y otros 4 objetores. La 

Moreno-Arrones, ad
nutió que "la noche 
se les ha hecho cor
ta", y valoró la res
puesta de nuestros jó
venes solaneros, "he
mos tenido una par
ticipación masiva; 
han dado la talla". 

El encuentro finali
zó con un concierto 
a cargo de la joven 
dainLieleña Ana Mar
tín , en la Plaza Ma-
yor, que no congre
gó a la gente espera
da. Casi todos se fue
ron al parque muni-
cipal. Fue el único 

"pero" a una noche mágica en que La 
Solana se convirtió en centro neurálgico 
de los jóvenes de la zona. Una experien
cia gratificante y demostrativa de que 
nuestra juventud es capaz de divertirse 
de forma sana cuando tiene oportunidad. 

El teatro de calle animó la fiesta. concejala de juventud, María Dolores Una joven disfruta modelando una vasija . 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels .. 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Juventud 

A pocos le importaba cambier el color de su pelo. 

l: • 

Exóticas pinturas en el taller de "body art". 

Mucha aceptación tuvo también el taller de cuero. 

Niños y jóvenes en este taller de plastilina. Ana Martín en el concierto de la Plaza mayor. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOlERA 
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PLENO DEL 28 DE ABRIL 

Unanimidad para adherirse a la Agrupación 
de Municipios "Alto Guadiana-Mancha" 

Paulino Sánchez 

El segundo pleno ordinario del año 
contó con ocho puntos en el orden del 
día, la mayor parte de los cuales fue 
aprobada por unanimidad. Entre los 
puntos destaca la remodelación que se 
aprobaba de la céntrica Plaza de Don 
Diego, con un presupuesto de diecio
cho millones trescientas noventa y cua
tro mil pesetas, de las cuales más de 
diez millones son aportadas por el 
INEM y el resto por el Ayuntamiento 
solanero y que dará empleo a lo largo 
de tres meses a dieciséis personas, tres 
oficiales y tres peones. La reforma in
cluye la ubicación en la misma de la 
nueva oficina de turismo. 

Por unanimidad se acordó adherirse 
a la Agrupación de Municipios Alto 
Guadiana y Mancha, nombrando re
presentante titular al alcalde Diego 
García-Abadillo y suplente al porta
voz del PP Pedro José Martín Albo, 
informando el alcalde sobre los pasos 
dados para la constitución de la misma, 
quiénes la integran y primer acto cele
brado en el Ayuntamiento solanero. 

Hubo igualmente acuerdo en la soli
citud para que la delegación provincial 
de Cultura realice catas arqueológicas 
en la Iglesia de Santa Catalina, sobre 
posibles vestigios del siglo XII, siendo 
igualmente el voto unánime de los dos 
grupos políticos para el proyecto de 
acerado de la calle Santa Ana, mien
tras que en el apartado de su financia
ción el PP votó en contra de las contri
buciones especiales establecidas del 
noventa por ciento. 

Una moción presentada por el PP so
bre arreglo de deficiencias en el Cole
gio Público El Santo y la solicitud para 
su arreglo a la Consejería de Educa
ción de la Junta de Comunidades era 
declarada urgente. La mayoría socia
lista desestimó la moción por conside
rar que, por un lado, no se concretaba 

Alcaldes de la provincia en la primera reunión para constituir la Agrupación "Alto 
Guadiana Mancha", celebrado en La Solana. 

las mejoras que debían realizarse. Por 
otro lado el alcalde recriminó a los 
populares que si, como decían en su 
escrito, las deficiencias venían de atrás 
no se hubieran presentado cuando el 
centro dependía del Ministerio de Edu
cación en los cuatro años anteriores. 

Por tratarse de un pleno ordinario fue
ron realizados diversos ruegos y pre
guntas por los concejales del PP. El 
portavoz Pedro José Martín Albo lo 
hizo para solicitar se les entregue do
cumentación sobre los juicios del 
Ayuntamiento desde 1979, ayudas a 
los ganaderos que han sacado sus ex
plotaciones del casco urbano, situa
ción de la fuga de agua detectada en 
un domicilio de la calle Santa Ana y su 
coste. Por otro lado expuso en nombre 
de su grupo la queja sobre la integra
ción de un familiar de un opositor en 
un tribunal calificador. 
El concejal Juan de Mata Prieto pre

guntó sobre la programación de activi
dades nocturnas para los jóvenes, con
tribuciones especiales al Colegio San 
Luis Gonzaga y la no continuidad de 
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algunas calles. Por su parte Ramón 
Romero de Á vila pedía que se tome 
contacto con la organización de la Se
mana de la Zarzuela para montar un 
museo de la misma, dificultades de las 
cofradías para guardar sus pasos y es
tado del proyecto de remodelación del 
Mercado Municipal. 

María José Cervigón preguntó sobre 
la creación de premios infantiles de 
carnaval sin figurar en las bases apro
badas y por su parte V alentín García 
Abadillo se interesó por los sistemas 
contra incendio del Ayuntamiento y la 
existencia de copia de los archivos 
municipales. 

Por unanimidad se aprobaba el acta 
anterior, se tuvo conocimiento de co
municaciones sobre reparación del sis
tema de calefacción del Centro de Sa
lud, aprobación del reglamento de Ho
nores y Distinciones, oficina de turis
mo y ayudas en materia de consumo 
para la OMIC. El pleno contó con la 
asistencia de los 12 concejales del 
PSOE y los 5 del PP que forman la 
Corporación. 
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Vida municipal . 
PLENO DEL 30 DE MAYO 

Los mayores podrán recibir la comida en casa 
Paulina Sánchez - zando desde hace varios 

años. 
Con el voto unánime de 

los diecisiete concejales de 
la Corporación Municipal se 
aprobaron los seis puntos del 
orden del día del Pleno ex
traordinario, uno de los cua
les era la implantación del 
servicio integral de ayuda a 
domicilio complementaria, 
por el que las personas ma
yores que lo soliciten reci
birán a partir de julio la co
mida diariamente en su pro- Los mayores podrán recibir la comida sin moverse de su domicilio. 

Por el pleno se aprobó 
asimismo la propuesta de 
la Mesa de contratación 
para la adjudicación de la 
estructura del puente de 
acceso al Polígono Indus
trial, que se hizo a la em
presa Aglomerados Ciu
dad Real por un total de 
58.568 .945 pesetas con 
IV A, hecho a la baja en un 
7,14 por ciento. Al mismo 
tiempo que se aprobaba la 
prioridad en el orden de pía casa. 

Todas aquellas personas que por edad 
o por impedimentos psíquicos o físicos 
lo soliciten, recibirán en su domicilio 
comida caliente todos los días del año, 
para evitar problemas de malnutrición 
de todas aquellas personas que quieran 
continuar en su domicilio y no tengan 
que salir del mismo. Desde el mes de 
junio las personas que lo deseen recibi
rán la comida en su domicilio , entregada 
en bandejas térmicas siempre que lo so
liciten a los servicios sociales. 

En ese punto era aprobada la ordenan
za de ese servicio, por el que a las perso-

nas que tengan un ingreso de entre quin
ce y veinticinco mil pesetas le tendrá un 
costo de doscientas pesetas. Para los in
gresos de cuarenta a cuarenta y nueve 
mil pesetas ascenderá a unas trescientas 
cincuenta pesetas y a partir de noventa 
mil pesetas el coste será del cien por 
cien. 

Igualmente el pleno aprobó el denomi
nado programa de vacaciones en paz, 
con destino a los niños del Sahara, por el 
que visitarán el próximo verano La Sola
na un total de diez niños de entre 7 y 12 
años, en un programa que se viene reali-

petición a la Junta de Co
munidades, en concreto al Fondo Regio
nal de Cooperación Local con vistas a 
cubrir uno de los vasos de las piscinas 
municipales. 

Además de aprobarse por unanimidad 
el acta de la sesión anterior, el Pleno 
tuvo conocimiento de diferentes subven
ciones para plan de formación continua 
de empleados municipales, firma del con
venio de colaboración para ayuda a do
micilio, además de otras subvenciones 
para material de Biblioteca Municipal y 
obras de reforma en la emisora munici
pal Radio Horizonte. 

Nuevo paseo de bajada al parque Reparación de calles en el Polígono A 
V arias calles del Polígono A están siendo reparadas. A pesar 

de su reciente asfaltado, muchos tramos de calles como Aveni
da de Ja Paz y Juan Ramón Jiménez se han deteriorado. Las 
intensas lluvias de abril y mayo han afectado a la zahoITa y 
cuarteado el riego asfáltico. En cualquier caso, llaman la aten
ción fotos como esta en calles tan "jóvenes". 

Después de varios meses de trabajos, ya está concluida la nueva 
bajada al parque desde la Avenida de la Constitución hasta el entronque 
con el recinto ferial. Nuevos paseos de canto rodado y la instalación de 
farolas de estilo fernandino a ambos lados de las aceras, dan una nueva 
imagen a la calle Empedrada. La remodelación afecta a una de las zonas 
más concmTidas de La Solana durante el verano. 
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Gaccta1 REPORTAJE 

Aurelio Maroto 

Por LOSAL siguen corriendo buenos 
tiempos. El proyecto empresarial que 
comenzó hace 9 años como una expe
riencia tan ambiciosa como experimen
tal, y en consecuencia con futuro incier
to, va camino de convertirse en uno de 
los grandes puntos de referencia de la 
economía local. LOSAL es hoy en día 
una empresa dinámica, capaz de compe
tir con cualquiera de su gremio y con 
una cuenta de resultados a todas luces 
positiva. O sea, tiene todos los ingre
dientes de un negocio floreciente. Su 
diferencia es que los beneficios no caen 
al bolsillo de un puñado de accionistas, 
sino a la cuenta corriente y al futuro de 
sus socios-trabajadores. 

A día de hoy, LOS AL cuenta con una 
plantilla de 60 operarios, todos propieta
rios de un pedazo de la empresa. Sólo el 
gerente, el navarro Juan José González 
Izco, se mantiene como asalariado desde 
que llegó a finales de 1991. El número 
de socios está aumentando en función de 
las necesidades de producción. Entre 
1999 y lo que llevamos del 2000 han 
entrado 15 nuevos socios-trabajadores. 
Las previsiones apuntan a que las facto
óas de LOSAL llegarán al centenar de 
operarios en el plazo de 3 ó 4 años. Así 
lo puso de manifiesto el presidente de la 
cooperativa y Jefe de Ventas, Juan Ma
nuel Izquierdo, "nuestro objetivo es lle
gar a los cien socios-trabajadores para el 
2003 ó 2004". No es una meta baladí. 

Los aspirantes no faltan. "Tenemos 
muchas solicitudes, pero como es lógi
co, no podemos atenderlas todas". El 
presidente de LOSAL, quien reconoció 
que tienen preferencia los familiares de 
socios, reveló que los próximos ingresos 
se producirán después de las vacaciones 
de verano. 

De momento, la empresa solanera ya 
lidera el mercado de producción nacio
nal de tablero alistonado y otros comple
mentos del mueble, "sí, ya podemos de
cir que somos los primeros en produc
ción y número de trabajadores", afirmó 
el presidente. La situación geográfica es 

--~----

La cooperativa de la madera facturª 

LO SAL llegará a los 100 tn 

Losal ya es la primera empresa de España en tableros alistonados. 

privilegiada. Yecla, Toledo, Madrid y 
Valladolid son algunos de los principa
les puntos de venta de la cooperativa. La 
facturación da idea del crecimiento pro
ductivo de LOSAL en los últimos años. 
En 1993 se facturaron 278 millones, y el 
año pasado 902, es decir, un 300% de 
crecimiento en siete años. La previsión 
es cerrar el 2000 con 1.200 millones de 
facturación total. 

150 millones invertidos 
en el último año 

La política empresarial de LOSAL está 
estrechamente ligada a una constante re
novación. "Invertir para crecer/crecer 
para competir/competir para ganar" pue
de ser uno de sus principales axiomas. 
Una estrategia que está llevando a la 
empresa a realizar continuos desembol-

La tecnología de la cooperativa alcanza el mejor nivel. 
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¡!_este año 1.200 millones de pesetas 

abajadores antes del 2004 
sos. Las últimas mejoras han supuesto 
un gasto de 150 millones de pesetas. 
Con ellos se adquirió en enero una má
quina de "control numérico", capaz de 
sacar el mueble completamente acaba
do. Esta nueva "joya" trabaja 16 horas 
diarias y saca puertas como rosquillas 
con sólo dos personas a su cargo. En 
opinión de Juan Manuel Izquierdo "se 
trata de lograr más elaboración y volu
men para mejorar el valor añadido del 
producto; los márgenes se han estrecha
do mucho". También se ha adquirido un 
cuarto "optimizador" para sanear los de
fectos de la madera, 3 moldureras, una 
caldera de un millón de kilocalorías y el 
montaje de dos nuevos secaderos. Por 
fin se ha instalado calefacción en las 
naves mediante agrotermos de agua ca
liente de las calderas alimentadas de se
rrín seco que sirve como combustible y 
elimina residuos. Una mejora, esta últi
ma, que permitirá trabajar a no menos de 
12 grados en las naves, cuando en pleno 
invierno la temperatura ambiente en el 
interior llegaba a bajar hasta los 4 gra
dos. 

Tras el incendio, acaecido el 11 de ju
lio del año pasado, se ha construido un 
depósito de 300.000 litros, bocas de in
cendio, bombas portátiles y nuevas cal
deras con purificadores de humo para 
evitar la contaminación según la actual 
normativa europea. 

Una agenda llena de 
proyectos 

El futuro se ve con moderado optimis
mo desde la empresa. Los proyectos no 

Evolución de las 
ventas de LOSAL 

Ejercicio Facturación 
1993 
1994 
1995 
1996 
1997 
1998 
1999 

278.062.642 
445.128.186 
452.132.366 
492.866.140 
696.108.642 
794.948.389 
902.123.077 

faltan. Lo más inme
diato en cuanto a infra
estructuras es la cons
trucción de una nueva 
nave de 5.000 metros 
cuadrados. No estará 
lista hasta el 2001 o in
cluso el 2002, y servi
rá tanto para la produc
ción como de almacén. 
También está previsto 
ampliar las oficinas, 
actualmente pequeñas 
y ya poco funcionales 

Un operario junto a la nueva máquina de control numérico. 

para el volumen de trabajo existente. 
LOSAL lleva dos años exportando ma

terial a Portugal. Y no precisamente un 
producto con tirón en España. Es el de
nominado "tablero Finger" hecho de res
tos pequeños de madera que se empal
man hasta hacerlos listones y formar el 
tablero. La técnica no gusta en nuestro 
país al ser un producto fabricado a partir 
de "retales". Sin embargo, su fiabilidad 
es total y sí se vende bien en muchos 
países de Europa. 

Sin embargo, LOSAL no se atreve aún 
con una mayor expansión internacional, 
"visitamos ferias y vemos el mercado, 
pero vamos tranquilos". Juan Manuel 

Izquierdo no se marca fechas , "no tene
mos ningún plazo concreto. Por ejem
plo, el mercado francés no es atractivo y 
se está sondeando sin prisa Gran Breta
ña". 

En cualquier caso, la dirección de la 
cooperativa tiene muy claro participar 
en todas las mesas de trabajo interesan
tes. En este sentido, el presidente se con
gratuló de colaborar activamente en la 
nueva Ley de Cooperativas de Castilla
La Mancha. Juan Manuel Izquierdo tie
ne un concepto muy claro, "en una eco
nomía tan globalizada y competitiva, las 
cooperativas deben parecerse en lo posi
ble a una sociedad mercantil". 

El presidente de Losal, Juan Manuel Izquierdo, se muestra optimista cara al futuro. 
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AGRICULTURA 
Pedro Barato y Antonio Castellanos estuvieron en La Solana 

ASAJA Y COAG-IR se rebelan contra la subida del combustible 
Tanto el presidente nacional de ASAJA, 

Pedro Barato, como el secretario regio
nal de COAG-IR, Antonio Castellanos, 
consideraron totalmente despropor
cionada la subida de los precios de los 
combustibles en su visita a La Solana el 
21 de mayo, con motivo de la Romería 
de San Isidro, en la que participaron den
tro de los actos organizados por la cofra
día del santo. 

Para el presidente de ASAJA, Pedro 
Barato, "es inconcebible, algo que no se 
puede permitir, máxime cuando el Go
bierno tiene margen para bajar el precio 
y las petroleras en el último año han 
ganado más del 130 por ciento que en el 
anterior''. Barato resaltaba que el precio 
del gas-oil había pasado de 40-45 pese
tas en mayo de 1999 a las más de 70 de 
esas fechas en el litro. 

Por su parte, el secretario de COAG-IR 
en Castilla-La Mancha, Antonio Caste
llanos, señalaba que esperaban un gesto 
del Gobierno, "o tendrán que enfrentar
se a un verano caliente". Igualmente in
dicó que esperaban poder negociar el 
tema del impuesto especial de hidrocar-

buros, "y en ese tema esperamos que 
el Gobierno sea sensible". 

Los dos dirigentes se mostraban de 
acuerdo en que las organizaciones 
agrruias se mostraran enérgicas a la 
hora de pedir una solución, tanto al 
tema de los combustibles como al de 
los fertilizantes, quejándose por otro 
lado de que el sector agrícola no pue
da poner precios a los productos que 
venden, "mientras que a nosotros sí 
nos ponen el de los que adquirimos". 

Manifestaciones en Madrid 

Pedro 
Barato. 

Cincuenta y tres afiliados deCOAG-IR en La Solana se desplazaron a Madrid a la manifestación 
que convocó esa asociación contra la subida de los combustibles. Según el presidente de la citada 
organización en La Solana, Juan de Mata Se1Tano de la Cruz, los agricultores debían haberse 
desplazado masivamente, debido a la enorme subida que han experimentado y la repercusión 
que tendrán en sus economías. 

Sesenta afiliados de ASAJ A en La Solana se desplazaron a Madrid el 27 de mayo para protestar 
contra la subida de los carburantes. En declaraciones a GACETA del presidente local Juan 
Rodríguez Rabadán, señalaba que la para él escasa participación solanera, como de otras 
poblaciones cercanas, se debía al periodo de mucho trabajo en las faenas de las viñas. No 
obstante fueron numerosas las personas que se dieron cita de otras poblaciones de la provincia 
y el resto de España. Además de las protestas por los combustibles, el responsable local de 
ASAJA señalaba que es muy probable que temas como la reconversión del viñedo y los pagos 
de la PAC sean motivo de movilizaciones a lo largo del verano. 

e d . . " l " ata e vino y aceite para una cu tura Robo de motores y 
utensilios agrícolas 

de ambos productos 

Aurelio Maroto 

Alrededor de 60 catadores se dieron cita en 
una interesante degustación de aceite y vino 
organizada por la Cofradía de San Isidro, bajo 
el patrocinio de la Cooperativa Santa Catalina. 
Tres expertos introdujeron a los asistentes en 
las propiedades de estos productos y 
defendieron a ultranza sus muchas cualidades. 

Celebrada en el patio del Centro Cu ltural 
Don Diego, contó con la asistencia, entre 
otros, del presidente de la Cooperativa, 
Gregario Martín-Zarco, además de varios 
directivos y socios de la entidad. El presidente 
de la Cofradía de San Isidro, Isaías Montoya, 
ensalzó la "gran calidad que están alcanzando 
el vino y el aceite de nuestra cooperativa; así 
tienen abierto el camino de los mercados". El 
gerente, Amancio Calcerrada, habló de la 
necesidad de crear una "cultura del vino, algo 

Las concejalas Blasa Delgado y Manoli 
González miran atentas el sorbo de 
lsaías Montoya. 

que nosotros perseguimos día a día. Este tipo 
de catas ayudan a conseguirlo". 

La cata del aceite de oliva "Los Molinos" 
fue comentada por el profesor de la Escuela de 
Ingenieros Agrónomos de Albacete, José 
EmiUo Pardo, y la del vino "Los Galanes" por 
el ya conocido en La Solana experto en vinos 
Félix Yáñez. 
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Los responsables locales del sin
dicato COAG-Iniciativa Rural se 
quejaban a primeros de mayo so
bre los robos de motores de riegos, 
así como de otros elementos agrí
colas de diversos términos munici
pales cercanos a La Solana y mu
chos de ellos de fincas de propieta
rios de nuestra población. 

Según el presidente local, Juan 
de Mata Serrano de la Cruz, se 
pedía ayuda a los organismos co
rrespondientes para protección de 
las fincas. Al mismo tiempo hacía 
un llamamiento a los agricultores 
para que no adquieran elementos 
agrícolas, aunque puedan parecer 
auténticas gangas, pero que sean 
de dudosa procedencia, ya que pue
den ser producto de esos robos. 
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Instalaciones de Calefacción 

Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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Gaceta CULTURA 

Primera exposición de Ramona 
Romero y Domingo Fernández 

Con el título "Luces y sombras en el espejo del alma" presen
taron su primera exposición pictórica Ramona Romero de 
Ávila Bueno y Domingo Fernández Morales del 26 de mayo al 
11 de junio en dos de las salas del Centro Cultural Don Diego. 
En total veinticuatro óleos entre paisajes y retratos de la prime
ra y catorce retratos a lápiz del segundo. 

Numerosas personas acudieron al acto inaugural , en el que el 
alcalde Diego García-Abadillo pronunciaba unas palabras y 
calificaba a los pintores como renacentistas de la cultura 
solanera, al ser asimismo poetas e intérpretes del Grupo Pan de 
Trigo. Los resaltó como dos personas polifacéticas y que 
reflejan en sus cuadros sentimientos, sensaciones, emociones 
y profundidades, en cuadros en los que se reflejan sobre todo 
huellas de sus familiares y amigos. 

Antonio Soria 
tocó a Turina 

El pianista Antonio 
Soria ofrecía en la no
che del 19 de mayo un 
concierto de piano en 
el auditorio de la Casa 
de Cultura, actuación 
patrocinada por la J un
ta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. 
Todas las obras que in
terpretó fueron del com
positor Joaquín Turina, 
en un programa varia
do y en el que estrena
ba una obra inédita ti
tulada "El Castillo de 
Almodóvar". Además 
en el concierto se escu-
charon temas como las postales sobre diversas regiones espa
ñolas, la Sinfonía Sevillana y otros temas que fueron muy 
aplaudidos por el no mucho público presente. 
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Premio para Francis Alhambra 
El cantautor so lanero 

Francis Alhambra conse
guía el tercer premio en 
el Certamen de Jóvenes 
Arti stas de Castilla-La 
Mancha, celebrado en 
Guadalajara el 19 de 
mayo . En concreto el 
cantautor solanero conse
guía un premio de 
125.000 pesetas, compi
tiendo con músicos de di
ferentes es ti los , desde 
música celta, concertistas 
de guitarra y cantautores, 
llegados de diferentes 
puntos de la región. 

En declaraciones reali
zadas a GACETA, seña-
laba que había interpretado seis de las canciones, "Si me 
faltaras tú", "Gaviotas heridas", "Cuánto tiempo", "Que te 
duela'', 'Te quiero, te quiero" y "Me quedo en este mar", 
canciones de su repertorio preferidas suyas entre las muchas 
que tiene compuestas. 

Francis Alhambra se mostraba muy satisfecho de su interven
ción en el festival, aunque declaraba que no es muy amigo de 
los concursos, "lo que realmente quiero es cantar para la gente 
y gustar, más que optar a un premio'', indicaba el cantautor 
solanero, que por otro lado se muestra muy animado para 
grabar sus canciones en un disco, aunque no tiene fecha para 
ello. 

Concierto de la Orquesta de Ciudad Real 
En la noche del 3 de junio actuaba en la parroquia de Santa 

Catalina la Orquesta Sinfónica de Ciudad Real, ofreciendo un 
variado repertorio de piezas desde el romanticismo al clasicis
mo y otras épocas y con autores como Beethoven o Mozart. 
Alfredo García Buendía dirigió a los sesenta jóvenes que 
integran la orquesta, tanto alumnos como profesores de dife
rentes conservatorios de la provincia, con edades que van de 
los catorce a algo más de veinte años. 
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Teatro y clásicos en las Jornadas del Libro 
Del 26 al 29 de abril se celebraron las 

Jornadas del Libro, que han contado con 
numerosas actividades, sobre todo re
presentaciones teatrales. Precisamente la 
primera de ellas era la representación 
que por primera vez tenía como escena
rio el patio del Centro Cultural Don 
Diego. Actores de la compañía Cómicos 
escenificaban un fragmento de "La Ce
lestina" de Fernando de Rojas y el cuen
to de Pío Baroja "Médium", ante unas 
cien personas que contemplaban una 
puesta en escena con los decorados na
turales del patio. 

En ese mismo escenario se desarrolla-
ba por segundo año la lectura de diferen- Diego García-Abadillo leyendo "El Quijote". 
tes clásicos de la literatura. Tras la pre
sentación de la directora de la Biblioteca 
Municipal, Ramona Serrano, era el al
calde Diego García-Abadillo, seguido del 
concejal Ramón Romero de Ávila, quie
nes comenzaban la lectura, que poste
riormente era seguida por numerosas per
sonas a lo largo de la tarde y la noche. 

Otras actividades de las Jornadas fue
ron la representación teatral en el audito
rio de la Casa de Cultura, el día 28 de 
abril, de las adaptaciones de "El colo
quio de los perros y el casamiento enga
ñoso" de Miguel de Cervantes, a cargo 
de la compañía "Cachivache". Enlatar
de del día 29 y en el mismo escenario se 
entregaban los premios a los ganadores 
de los concursos literario infantil y de 
separadores de páginas, contando el acto 
con la representación de la obra de teatro 

Teatro en e l Centro Cultural Don Diego. 
infantil "El príncipe y el mendigo" por 
la compañía "Capitano Teatro". Todos 
los actos contaron con numerosa partici-

800 alumnos en teatro infantil 
Un total de tres obras infantiles se han 

representado en el auditorio de la Casa 
de Cultura a lo largo de los días 7, 14 y 
21 de mayo, organizadas por el Área de 
Cultura del Ayuntamiento. Según infor
mó la concejala María José Simón, en 
total han asis,tido a las tres representa
ciones unos ochocientos alumnos de los 
diferentes centros y de distintos cursos. 
La primera de las obras escenificadas 
corría a cargo de Narea con "El último 
sueño", siguiendo con "Princesa, péta
los de margarita" por el grupo "Armar 
teatro", y finalmente teatro de títeres con 
el grupo Tirita Teatro y la obra "Te lo 

cuento", adaptación de cuentos famo
sos, contándose con la asistencia desde 
primero a sexto de primaria. 
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pación y fueron organizados a través del 
Área de Cultura del Ayuntamiento de La 
Solana. 

Los alumnos del Instituto 
exponen en el Don Diego 

Un año más los alumnos del Instituto 
Modesto Navarro expusieron sus trabajos en 
plástica en las salas del Centro Cultural Don 
Diego, en una exposición abierta del 12 al 21 
de mayo y que se ha montado por los alumnos 
y los profesores Pilar Herrero, César Dégano 
y Alberto Rey, quienes destacaban la 
importancia de poder ofrecer en estas salas del 
Don Diego las obras de los chicos "para que 
puedan ser admiradas por los vecinos de La 
Solana que lo deseen", como se viene haciendo 
ya desde hace tres años, con trabajos de 
alumnos de edades que van desde los trece a 
los dieciocho años, con dibujos, fotografías y 
técnicas variadas. 
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Juan .losé Silgado es todo un maestro en tapas de tinaja. un arte con "anea" que no ha de perderse 

e d 1 . . h '' '' uan o as tinajas se tapa an con anea 
Gabriel Jaime 

Una auténtica especialidad artesana 
nos vuelve a encandilar en esta sec
ción, ante una persona que ha "tapa
do" muchas bocas de tinajas con su 
trabajo en "anea". Sin lugar a dudas 
una de las tradiciones que poco a 
poco se ha ido perdiendo, hasta lle
gar a Juan José Silgado que es toda
vía tal vez el único que sigue amaes
trando la "anea" hasta darle forma 
artística y decorativa. 

A sus setenta y cuatro años, conti
núa en sus ratos "aneando" sillas, 
serijos o maceteros para diversos 
compromisos que le salen práctica
mente a diario. 

Al preguntarle por su nombre com
pleto, cuenta Juan José que su apelli
do no es muy usual por estos lares, 
puesto que proviene de Italia, desde 
donde alguien vino a parar a Galicia 
y desde ahí a Consuegra, donde cuen
ta la historia de dos hermanos bajo el 
apellido Silgado. Precisamente en el 
salón de su casa conserva bien 
enmarcado el escudo heráldico de su 
apellido. 

Desde después de la Guerra Civil, 
Silgado ha construido con sus manos 
y mucha paciencia cientos de tapas 
de tinaja que ha vendido entre las diver
sas bodegas de la localidad y comarca. 

Fue en el año 1942 cuando un tío suyo 
le enseñó el oficio que ya venía de gene
raciones pasadas, comenzando a hacer 
sus primeros trabajos con la planta. 

Desde siempre ha sido jornalero, aun
que una vez aprendió bien a "anear" se 
sacaba algunas pesetillas que nunca vie
nen mal, aunque como dice "este es un 
oficio en el que no se gana mucho dine
ro, pero si lo tienes cuando el hambre 
llama a tu puerta se marcha rápidamen
te". En este sentido matiza Silgado que 
con esto y su trabajo de jornalero al 
menos ha podido criar a su familia "sin 
verte muy asurado". 

En cuanto a las tapas de tinaja, al prin
cipio se hacían de trigo y centeno, pero 
con la aparición de las cosechadoras se 

hay que hacer lo que llama "estre
lla" en el centro junto con los rama
les que van hasta el final del diáme
tro de la tapa. Las tapas más co
rrientes son las de un metro de diá
metro, en las que tardaba entre dos 
y tres horas aproximadamente, mien
tras que en las de metro y medio se 
invertían seis horas hasta finalizar
las. 

Para el manejo de la "anea" se 
ponía unos guantes o unos dediles 
de material, y finalmente las tapas 
de tinajas eran cosidas con hilo de 
pita, mientras que para los maceteros 
y otros adornos se cosían con hilos 

>, de fibra. Algo que hace más com-

Dos momentos del oficio de Juan José Silgado. 

fueron perdiendo las pajas, por lo que se 
empezaron a construir de "anea". La 
planta se segaba en las zonas cercanas al 
Pantano o por el arroyo de Alhambra 
principalmente, mientras que si hacían 
falta cantidades mucho mayores eran 
compradas en Villarta, Quero o Villafran
ca de los Caballeros. 

Era recomendable dejar a secar la 
"anea" cerca de la zona donde se había 
segado, pues "lo suyo es que se secara 
con el relente de la vega", mientras que 
si se secaba en las casas la planta mante
nía un color verdoso. 

No toda la planta era aprovechada para 
esta artesanía, ya que cada diez kilos de 
anea verde se quedaban en un kilo esca
so para trabajar. 

Cuenta el maestro que lo más compli
cado es el comienzo, puesto que primero 
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plicado si cabe la elaboración de las 
tapas de tinaja es que se elaboran 
sin ningún tipo de molde y además 
se quedan huecas donde "uno pue
de darle el bombeo que quiera". 

La mayor partida de tapas que re
cuerda Silgado fue el encargo de 
1.300 para la Cooperativa de Man
zanares, con mucha diferencia so
bre otros pedidos como 400 para 
Bodegas Espinosa de Valdepeñas, 
70 para la Casa La Mata, y muchas 
partidas de unas 30 aproximadamen
te para diferentes bodegas de la lo
calidad como Juan Ramón Aguilar, 
Juan Ramón Sánchez Ajofrín ... "en 

realidad yo he hecho tapas para todas las 
bodeguillas del pueblo y fuera de la lo
calidad" . 

Juan José Silgado ve con preocupación 
el mal futuro de este oficio, ya que ni 
siguiera sus hijos van a seguir con la 
tradición, aunque alguno de ellos conoz
ca este arte. Sobre esto matiza que "es
toy dispuesto a enseñar al que haga falta 
para que esto no se pierda, incluso a 
hacer algún curso en la Universidad Po
pular para todo el mundo". 

Por otra parte, Silgado también ha sa
bido explotar la "anea" haciendo sillas, 
albardas, serijos, maceteros ... añadiendo 
que "las sillas por ejemplo son más com
plicadas de hacer que las tapas de tina
ja", invirtiendo en cada una cuatro horas 
aproximadamente. 
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Gaceta LA GACETA DEPOJlTIYA ____ _ ' . 

La hora de la cantera 
Aurelio Maroto 

Efectivamente, llegó la revolución. 
Y no porque el CF La Solana vaya a 
tirar la casa por la ventana. Todo lo 
contrario. Van a dejar que sea 
precisamente los que hay dentro de 
esa casa quienes defiendan los colores. 

El presidente, José Araque, anunció 
poco antes de finalizar la temporada 
que habría un equipo fuerte para 
retomar a 3ª División. Esa fortaleza 
requería jugadores curtidos. 

Cambio súbito 

De repente, se produce un cambio 
súbito: La Solana apuesta por la 
cantera y habrá un equipo netamente 
local. El ambicioso proyecto para 
recuperar la categoría perdida se 
convierte en un plan de futuro sin 
aspiraciones inmediatas. ¿Razones?; 
el presidente, que nunca ha escurrido 
el bulto a la hora de dar la cara como 
máximo responsable del fracaso 
deportivo, era el primer en arriesgar 
para hacer un equipo competitivo de 
máximo nivel para la nueva categoría. 
Según dijo en la última asamblea, 
"aficionados, directivos e incluso los 
técnicos me han convencido de lo 
contrario: un equipo joven, de casa, al 
que no se le exijan resultados". En 
opinión del presidente, "la gente 
quería cantera, ahí la tiene". 

La asamblea del pasado 9 de junio 
dejó claras muchas cosas. Desde el 
punto de vista económico, el club 
arrojó unos ingresos de 14,9 millones 
y unos gastos de 14,4 millones. El 
superávit oficial presentado por el 
club asciende a más de 500.000 ptas. 
El patinazo deportivo ha enterrado el 
trabajo de la Junta Directiva. Nadie 
valora que el club fue capaz de generar 
3.610.500 pts en socios, es decir, el 
doble que el año pasado . Los 
directivos, con razón, tuvieron que 

Momento de la última asamblea de socios. 

aguantar el chaparrón de críticas 
durante la asamblea. Obviamente, los 
jugadores no estaban allí para 

recordarles que tampoco estuvieron 
nunca a la altura de las circunstancias 
durante la liga. 

lllahrá paciencia con la cantera? 
Es el momento de la cantera. Una vez tomada la decisión, debemos ir 

a muerte con ellos. Muchos tendrán por fin su gran oportunidad. El CF 
La Solana hablará más solanera que nunca desde hace 20 años. Sin 
embargo, la asamblea del día 9 sembró las primeras dudas. Algunos 
aficionados dudaron de la calidad de esos jugadores para hacer un 
papel digno. Frases como "son cuatro críos" y "adónde vamos con este 
equipo" salieron de los labios del socio. Paralelamente, muchos 
pidieron refuerzos, "habrá que fichar a cuatro o cinco veteranos que 
pongan orden" -decían algunos-. Un joven portero de la cantera, 
candidato a ocupar la portería del primer equipo, escuchaba atónito. 
La pregunta es: ¿la afición quiere gente local o quiere simplemente 
ganar? Es hora de darse cuenta que es lo segundo. 

Sin embargo, el presidente no puede dar otra vez marcha atrás . .Al 
menos mientras no comience la temporada y vea cómo van las cosas. 
Eso sí, fue muy claro en su apreciación, "apostamos por la cantera con 
todas las consecuencias. Como mínimo, hay que hacerse socio. Los 
chavales deb.en sentirse arropados". No les pedirá resultados, pero sí 
trabajo y la máxima responsabilidad. Para ello ~e cuenta con un cuadró 
técnico formado por Tasio y el valdepeñero Paco Fuentes. 

Y es que ahora, cuando la 3ª División se ha perdido, muchos se 
acuerdan de ella y no asumen que se impone una travesía por el 
desierto, un compás de espera para cuajar jugadores. Y es.o exige 
mucha, mucha paciencia. 
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Gaceta 1 La Gaceta DeRortiya 

Aurelio Maroto 

La todavía corta historia del fútbol fe
menino en La Solana ya ha escrito su 
primera página brillante. El sábado 27 
de mayo, un equipo alevín del fútbol
sala de nuestra localidad se proclamaba 
campeón provincial en su categoría. Un 
éxito sin precedentes gracias al empeño 
de Ángel Izquierdo, entrenador del equi
po femenino de fútbol-sala senior y crea
dor del nuevo equipo campeón. 

La Solana ganó en la final provincial a 
Almedina por 4-2 en el pabellón "Prín
cipe Felipe" de Ciudad Real. Previamente 
ganó a Alcázar, Tomelloso, Fernán Ca
ballero y Chillón. El equipo lo han for
mado 11 jugadoras: María Jesús, María 
Teresa, Grego, Ale, Sonia, Toni, Lucía, 
Vanessa, Mari Carmen, Tomasi y María 
Elena. 

El flamante campeón espera ahora la 
ayuda del Ayuntamiento, ya que no per-

X Día de la Bicicleta 
Alrededor de 600 participantes se die

ron cita en el X Día de la Bicicleta, 
celebrado el 31 de mayo, festividad de 
Castilla-La Mancha. Una fiesta en la que 
se rinde culto al deporte, la salud, la 
ecología y la convivencia. Una tradición 
en la que los solaneras siguen partici
pando. El Patronato de Deportes diseñó 
un circuito de 11 kilómetros. Una vez 
más, hubo mayoría de niños y bastantes 
adultos. En cuanto a los jóvenes, esta 
jornada parece no ir con ellos. El desa
rrollo general del paseo fue normal en 
líneas generales. 

iCampeonas! 

tenece a la Escuela de Fútbol. El equipo 
nació de forma espontánea. Ángel Iz
quierdo ha sido su creador y su principal 
responsable, no sólo a nivel de entrena
mientos sino también organizativo. Eso 

Buena temporada del 
equipo ciclista 

El equipo ciclista está cuajando una 
excelente temporada 2000. Nuestros 11 
jóvenes corredores promesas, alevines e 
infantiles disputan carreras todos los do
mingos en diferentes pueblos de la pro
vincia y región. Algunos como Julián 
Reinoso, David Padilla y Juan Francisco 
Padilla ya han saboreado la victoria. 
Otros como Adrián Prieto y los herma
nos Pedro y Jesús Merino también están 
realizando una gran campaña. El 14 de 
mayo corrieron en La Solana el Gran 
Premio "Barrio de Fátima", foto a la que 
corresponde la imagen. 
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sí, se mostraba contento a la vez que 
seguro de que hay futuro, "haremos más 
equipos de chicas". El logro no ha pasa
do desapercibido y aquí están nuestras 
campeonas. Enhorabuena. 

Elisabet Serrano ganó 
la 1 Liga de Ajedrez 

Elisabet Serrano, la única representan
te femenina en el torneo, se alzó con el 
triunfo en la I Liga Local de Ajedrez, 
patrocinada por la firma solanera 
Videoamigos. De doce partidas disputa
das, Elisabet ganó diez y empató una. En 
segunda posición quedó Pedro José 
García y tercero fue Alfonso González, 
ambos con idéntica puntuación. La liga 
ha estado marcada por los altibajos. Em
pezaron 18 y terminaron 13. Hubo de
masiadas incomparecencias. El sábado 3 
de junio se celebró la entrega de trofeos 
en el patio del Don Diego. 
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El EMB La Solana en apuros 

Aurelio Maroto 

El EMB La Solana femenino es un clásico en apuros. Des
pués de muchos años en competición, el segundo club más 
veterano de la localidad no tiene asegurado su futuro para la 
próxima temporada. Sin relevo generacional de jugadoras ca
detes o juveniles y el cansancio o imposibilidad de seguir de 
alguna de "las de siempre", dificulta la continuidad. 

Así lo puso de manifiesto el entrenador, Gabriel García
Abadillo, que no descarta la retirada del equipo, "algunas me 
han dicho que se van, otras por trabajo o estudios lo tienen 
difícil" . A esa dificultad se une el cansancio de muchos años. 
Sin embargo, Abadillo aseguró a GACETA que intentará man
tener el grupo, "aunque me vendría bien un descanso, voy a 

Los jugadores del CBE La Solana 
prescinden de Luis Molada 

El entrenador del CBE La Solana, Luis Molada, no seguirá en el 
equipo. La misma plantilla ha decidido el recambio, ya que consi
deran que "se ha cumplido un ciclo". Se da la circunstancia de que 
Molada quería seguir un año más , pero los jugadores creen que 
necesitan un nuevo aire en el banquillo. El capitán, Damián García
Cervigón, ensalzó el trabajo del entrenador linarense, "ha hecho 
un gran trabajo", pero añadió que "nos hacía falta una nueva 
forma de hacer las cosas". 

En cualquier caso, el paso de Luis Molada por La Solana ha sido 
fructífero: en tres años, dos ascensos y la consolidación en 1 ª 
Autonómica. Al igual que los jugadores, ha trabajado gratis. Su 
currículum so lanero es casi insuperable. En ese sentido, "chapean" 
para Molada. ¿Es lógica la decisión de los jugadores? Habrá que 
esperar para saberlo. 

Desde las cinco de la mañana para 
una plaza en natación 

La gente hace cola en la puerta del Patronato de Deportes. 

Uno de los acontecimientos del mes de junio es, sin duda, la 
inscripción en los cursillos de natación. Cientos de personas se agolparon 
el primer día en busca del mejor horario. Esta vez el Patronato de 
Deportes desvió el depósito de la cuota a la Caja Castilla-La Mancha. 
¡Antes de las 5 de la mañana! ya había gente haciendo hora, con quejas 
de muchos que se vieron perjudicados por personas que no respetaron 
la cola o no tenían "ganchos" que les cogieran la vez. El caso es que más 
de 300 plazas fueron cubiertas en un sólo día. 
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intentar formar otra vez equipo". Eso sí, no está di spuesto a 
empezar con sólo 8 ó 9 jugadoras, por lo menos hacen falta 12 
fichas. 

El descenso del Atleti no condiciona a la 
Peña "Tal y Tal" 

El descenso del Atlético de Madrid a Segunda División 
no ha provocado la temida espantada de socios en la Peña 
"Tal y Tal". La última asamblea confirmó que la cuota 
será la misma y la sede no se cerrará. Existía el lógico 
miedo a no poder mantener el coste de la sede. Pero, según 
confirmó el secretario, Sebastián Pérez, "seguiremos siendo 
más de cien socios, tendremos nuestros partidos de pago 
los sábados y haremos nuestros viajes". 

Otra vez ganó Pinturas Díaz-Cruz 
El Pinturas Díaz-Cruz repitió título de campeón en el recién 

terminado torneo de fútbol-sala aficionado. Su hegemonía es 
indiscutible en las últimas temporadas, ya que también quedó 
primero el año pasado y hace pocos meses del campeonato de 
fútbol-11. 

Sin embargo, tuvo que esperar a la última jornada para cantar 
el alirón. Ganó en un emocionantísimo partido por 3-2 al 
Quesos La Casota, al que le valía el empate para ser campeón. 
En segunda división fue campeón Disco Vauti's, en tercera 
Surrender, en cuarta A. J. Juandi, y en quita Quebrantahuesos. 
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CARTAS AL DIRECTOR 

Señor director: 

Tenemos en LA SOLANA una revista informativa que 
llega a nuestras casas, nos informa de todo, tanto en el 
terreno deportivo, político, cultural y social, que es nuestra 
querida GACETA, en ella nos expresamos con toda 
libertad. 

Las críticas sanas no ofenden 
a nadie, he leído unas de-

Quiteria zona verde, a la espalda del colegio Romero Peña 
un jardín arbolado, paseo del cementerio poblado de 
árboles, sólo había los pinos de la puerta central; ya que 
estamos en el cementerio, todos lo hemos visitado al tener 
un ser querido, con todo mi respeto, cuando de joven 

visitaba el recinto me daba 
escalofrío, viví una expe

claraciones que me preocupan, 
dice una serie de cosas como 
si el equipo del gobierno 
estuviera destruyendo el 
pueblo. 

"Las críticas sanas no 

ofenden a nadie, he leído 

riencia desagradable, vi un 
cráneo de una persona rodan
do por allí en medio. 

Ha cambiado de tal manera, 
está irreconocible, es un 
remanso de paz muy agra
dable, fijémosnos en el 
aparcamiento y alumbrado, 
si alguien no ha visitado el 
parque de la ve guilla, se dé un 
paseo y verá una maravilla, 
de allí a la piscina municipal, 
poblada de árboles; el campo 
de fútbol antes parecía un 

No confundamos las uvas 
con las agraces. Todo ser 
humano nos equivocamos, 
nadie somos perfectos, se 
hacen las cosas con buen fin. 
Luego no salen a gusto de 
todos, nunca mejor dicho, el 
ciudadano tiene que despertar 
su dormida conciencia y 
apreciar detenidamente las 

unas declaraciones que me 
preocupan, dice una serie 

de cosas como si el equipo 
del gobierno estuviera 

destruyendo el pueblo" 

cosas importantes del pueblo. 
Hace quince años hasta hoy en día tanto el patrimonio 

natural como el patrimonio artístico era una pena, haré un 
somero repaso para que la gente no se confunda, el tema 
de la iglesia de Santa Catalina, quién no va a recordar el 
éxito de la restauración, recordar el año 36, la torre parecía 
un capacho, hoy una joya esbelta, majestuosa como una 
diosa; plaza de toros una maravilla, con su entorno 
"admiración del forastero y orgullo del Solanera"; Santa 

corral de ganado, quien no lo 
haya visto, lo visite; el 

aficionado al deporte disfrute de una instalación como el 
pabellón "Antonio Serrano"; avenida de Santa Ana, pobla
da de árboles; hay más zonas verdes que no anoto. Es decir, 
La Solana tiene el 100% más que tenía. El Solanera 
inteligente sabe que todo no es negativo y ve lo que ha 
prosperado su pueblo. 

Manuela López Jaime 

Saludo a mi puehlo, La Solana, con motivo de la primera feria del año 2000 

En un lugar de la Mancha hay un pueblo, La Solana, de 
cuyo nombre sí quiero acordarme. 

Me llamo Ángel Romero "Angelillo", no soy pintor ni 
torero, soy un artista del cante que canta coplas del pueblo 
hechas de amor y de arte. 

Han pasado 52 años y todavía hay gente que recuerda la 
feria del año 1948 de La Solana, para la gente joven os 
tengo que decir que fue mi presentación en nuestro pueblo 
en el teatro Cervantes, doce días llenando el teatro, el 
festival para los ancianos y el beneficio para nuestra 
iglesia, fue muy emocionante, por eso, y como siempre al 
acercarse estas fechas, me acuerdo de la feria de nuestro 
pueblo Santiago y Santa Ana. 

Cómo olvidarse. Son muchos los recuerdos que me 
vienen a la memoria, nuestra Virgen de Peñarroya y su 
Niño, nuestro "Chatillo", de su romería, caminos, sendas 
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y veredas son para mi memoria todavía familiares, ¿cómo 
olvidarse de nuestra Iglesia y de nuestro San Antón? Y por 
eso desde este pueblo pequeño de Olías del Rey (al que 
estaré agradecido toda mi vida) os mando un saludo a 
todas las Solaneras y Solaneras, deseando que la primera 
feria del año 2000 lo paséis muy bien. 

Con todo cariño, vuestro paisano 
Ángel Romero "Angelillo" 

Agradecimiento 
La familia Rodríguez Brusco Moreno agradece de todo 

corazón a cuantas personas le conocían y han manifesta
do los signos más sinceros de condolencia. 
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Gaceta¡ co LABO RA~I o NES 

Amarga realidad 
Rufino Rodríguez-Brusco Román, que así era su nombre 

completo, nació el 2 de febrero de 1936; eran años difíciles 
para todos, pero especialmente para aquellos que sólo te
nían sus brazos para trabajar, como era su caso, aunque el 
TODOPODEROSO le dotó con el bien más preciado que 
puede tener un ser humano; la salud. 

Desde muy niño empezó a trabajar para poder vivir, como 
era costumbre en aquel entonces y lo hizo en lo que deman
daba el momento; la agricultura. Se especializó de tal forma 
que tenía más pretendientes para que les trabajara que 
tiempo, aunque su ilusión de toda la vida fue independizarse, 
cosa que logró gracias a su lucha diaria, tesón y esfuerzo. 

El 28 de octubre de 1961 se casó con Mª Josefa Moreno 
Román, su mujer de toda la vida. Fue la piedra angular que 
necesitaba para ver culminada su obra. De este matrimonio 
nacieron seis hijos, de los cuales hoy sobreviven cuatro, Mª 
Josefa, Isabel, Blasa y Rufino. 

Formó un estatus suficiente para vivir tranquilo, aunque 
esta palabra él no la conocía y deseaba siempre que llegara 
el nuevo día para trabajar en sus tierras, de las cuales estaba 
profundamente enamorado. 

En 1996 fue galardonado con una placa-homenaje al agri
cultor ejemplar que anualmente otorga la Cofradía de San 
Isidro Labrador de La Solana, tras una selección y no 
menos escueta votación popular en las antenas de Radio 
Horizonte. El día 18 de mayo del 96 se sentaba en la tribuna 
del Auditorio de la Casa de Cultura, rodeado de pregonero y 
oradores del momento para recibir su placa; evidentemente 
eso no era lo suyo, aunque su presencia fue necesaria; en 
esos momentos en el interior de su corazón sentía una 
alegría mayor que esa, estaba lloviendo y sus plantas esta
ban disfrutando tanto como él. 

Tras haber conseguido su propio techo como es de ley, 
conseguía otros más que dignos para cada uno de sus hijos, 
y aun así rozando casi la jubilación todavía no cesaba en su 
empeño; todos los días eran iguales, no conocía descanso, 
ni sábados, ni domingos o festivos . 

La tragedia 

Amanece el día 31 de mayo de 2000, primavera, aunque 
con un calor veraniego. Era el día de Castilla-La Mancha, 
festivo, pero como él no conocía esto, salió por la mañana 
muy temprano como de costumbre a una de sus viñas para 
realizar las tareas del momento, el estallique. 

La mañana avanzaba y la temperatura subía. A escasos 
metros de su viña se encontraba una balsa gigante para 
almacenar agua; ya cerca del mediodía sintió la necesidad 
de este bien tan preciado y fue a ella para llenar su botijo y 
de esta forma mitigar el calor y poder aguantar en la tarde. 
Una vez que llenó su recipiente y cuando se dirigía a 
abandonar el lugar, algo debió ocurrir que sólo él y DIOS y 
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lo saben; resbaló y cayó al agua y tras unos instantes baldíos 
para salir, para sobrevivir, aferrándose a la vida, todo fue 
inútil; Rufino se ahogaba poniendo punto y final a su vida 
cuando sólo contaba con 64 años. 

La balsa asesina todavía continúa en su lugar, en el paraje 
conocido como La Bachillera, en el término municipal de 
Manzanares. Balsa asesina con su boca gigante abierta para 
tragarse y engullir en sus aguas a persona, animal o cual
quier cosa que merodee por allí y no tenga una y mil 
precauciones. 

Rufino Rodríguez-Brusco Román, has pagado un precio 
muy alto por cualquier irregularidad que como humano 
pudieras haber cometido en esta vida, estamos convencidos 
de que en estos momentos, arriba, en lo más alto, estarás 
gozando de la eterna. 

José Díaz-Cano Díaz-Madroñero 

El solanero Regino de Lara y Briones recibía el pasado 
mes de mayo en Madrid una bendición especial del 
Cardenal Arzobispo de Madrid, Antonio María Rouco 
Varela, como puede comprobarse en la foto. Regino de 
Lara, que desde hace unos años reside en Madrid, es una 
persona sobradamente conocida en la localidad. 
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G~ccta 1 
Colaboraciones 

Iniciamos hoy en esta 
nuestra Gaceta una hu-
milde y sencilla aporta
ción al mejoramiento, al 
menos de eso tratamos, 
del paisaje que nos cir
cunda. Si Dios nos ayu
da, en lo sucesivo se
guiremos aportando más 
trabajos en las Gacetas 
que se vayan publican
do. 

Con un conocimiento 
bastante amplio de los 
muchos y variados pai
sajes que componen la 
Geografía Española, no 
podemos por menos de 
dolernos y mucho de la sobriedad y aridez 
que de nuestros campos y paisajes se des
prende. Me estoy refiriendo, claro está, a 
nuestro entorno solanero, que en su mayo
ría es fiel reflejo del de la Mancha en 
general, aunque haya, como es natural, muy 
valiosas excepciones. 

Poco a poco, hemos visto cómo hasta las 
lindes de separación de fincas desapare
cen. Los pocos árboles y arbustos que en 
estas mismas lindes existían han sido sa
crificados despiadadamente; en las caña
das, escalonadas y convertidas en terrazas 
productivas por el fruto del trabajo del 
hombre a través de generaciones y protegi
das por el muro de contención que supo
nían las raíces de higueras, álamos negros, 
castaños y otros ejemplares, desaparecen a 
causa del fuego provocado por los propie
tarios de esas mismas fincas, me imagino 
que para salvar algunos ejemplares de ce
pas, sin recordar que luego la más insigni
ficante de las nubes es capaz de soltar un 
gran chaparrón, con lo que las aguas en su 
vertiginoso descender estropean bastantes 
más cepas, al mismo tiempo que arrastran 
la tierra convirtiendo en guijarrales lo que 
era fertilidad y en muchas ocasiones cor
tando los caminos que pasan entre esas 
fincas . 

Entendemos que ese proceder es de una 
·economía mal entendida. Los árboles son 
riqueza y necesarios cada vez más; por la 
producción de ~xígeno principalmente, por 
los frutos que dan, por la madera que pro
ducen y brindan, por su sombra gratificante 
en los ardorosos estíos y así un largo etcé
tera. 

Las casas de campo, nuestras "Quinte
rías", desde las más sencillas y pequeñas 
hasta las más grandes, no disponen de ar-

Nuestro agro 

bolado en su entorno que alegre y proteja 
el lugar. 

Da verdadera pena el ver una casa aislada 
en medio del ancho campo, solitaria, triste 
y con una sensación de abandono, sin el 
abrigo protector de un árbol, verdadera
mente escalofriante. 

Nos permitimos haber hecho y mostraros 
un pequeño bosquejo de lo que creemos, 
dentro de su sencillez, ser el "aparcamien
to" ideal para estar a gusto en las estancias 
que forzosamente o por gusto, se han de 
realizar en el transcurso del año. 

Ya sé que hoy, con los medios de loco
moción existentes, no es, en la mayoría de 
los casos, necesario pasar la noche en el 
campo. Pero no olvidemos que un rendi
miento y no pequeño, sería acondicionar 
muchas de estas edificaciones al Turismo 
Rural que hoy tanto se está promocionando 
y usando por gentes que están ansiosas de 
alejarse lo más posible de las ciudades, de 
sus ruidos y humos, para volver a los 
ancestros de los muchos pueblos que hoy 
habitan esas mismas ciudades a que nos 
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referimos. La casa del 
"Ñañarico", situada en la 
"Senda de Patricio", 
como se ve, dispone de 
casa, chozo de piedra 
(fresco como pocos "ha
bitáculos" en el verano), 
cuadra, corral para galli
nas, cabras, etc., algibe 
para disponer de agua 
potable, la cuadra se pue
de habilitar como coche
ra, la luz eléctrica por 
medio de una placa so
lar, o un pequeñísimo 
compresor, que nos pro
porcionaría agua corrien
te y luz eléctrica para dis

poner de ducha y así sucesivamente. Tam
bién dispone esta casa, según se aprecia en 
el dibujo, además de las olivas que la cir
cundan, de árboles frutales, rosales, lirios, 
etc. 

En Gacetas sucesivas seguiremos mos
trando una sucesión de fotos o dibujos de 
casas y chozos de piedra, que con muy 
poco gasto por parte de los dueños, se 
podrían habilitar para pasar unos días de 
asueto y solaz que tan necesarios son para 
las personas en sus días vacacionales. 

Queremos mostrar desde aquí a Ángel 
del Olmo, "Pincha", nuestro agradecimien
to por su colaboración y ayuda en la nomi
nación de chozos, quinterías, parajes, etc. 
Ángel es conocedor del entorno de nuestro 
campo como pocos; nos hemos aprovecha
do de estos conocimientos para colocar 
cada edificación más o menos rústica en su 
enclave y denominación correcta. Gracias, 
Ángel. Aportamos la fotografía de Ángel, 
que con su mujer son grandes amantes de 
los pájaros, como se comprueba por la foto. 

Jesús del Rey 
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Gacctal NUESTRA HISTORIA -¡---- ~ 

A los 150 años de la aparición de la 
Virgen del Consuelo 

Paulino Sánchez (Cronista Oficial de la Villa) 

El pasado 25 de mayo se 
cumplían los ciento cincuen
ta años de la aparición, en la 
capilla de San Ildefonso, de 
la Virgen del Consuelo a una 
solanera, a Maria Antonia Pa
rra Naranjo, y la efemérides 
ha transcurrido con escasa re
percusión en nuestra locali
dad en cuanto a cultos y ac
tos, fuera del tradicional 
novenario para el que ni si
quiera se ha descendido la 
imagen titular desde la capi
lla que preside en la parro
quia de Santa Catalina. 

Con este artículo no pre
tendo añadir más datos a los 
ya conocidos sobre la ima
gen de la Virgen del Con
suelo. Firmas como la del 
sacerdote Juan Alfonso 
López de la Osa, de la 
solanera muchos años resi
dente en Cuba Carmen 
Velacoracho de Lara, o del 
historiador y anterior cronis
ta oficial de La Solana, An
tonio Romero Velasco, han 
ofrecido tanto sobre la apari
ción como sobre la mujer a 
la que se aparecía la Virgen 
en mayo de hace siglo y me-
dio. 

Tan sólo recordar que María Antonia 
Parra Naranjo era una solanera humilde 
y devota de la Virgen, que acudía diaria
mente a rezar a la capilla de San Ildefonso 
de la parroquia de Santa Catalina ante la 
imagen allí existente de la Virgen de los 
Dolores. Según relatan los historiadores 
mencionados, el 25 de mayo de 1850 
recibía la visita de la Virgen Maria, que 
además se le volvía a aparecer en otras 
dos ocasiones de ese mismo año, que 
fueron el 8 de junio y el 12 de julio. 

Con posterioridad la Iglesia Católica 
no negaba la aparición y se redactaba 

una novena. El año 1852 era bendecido 
un cuadro según había señalado María 
Antonia Parra le había pedido la Virgen 
y desde 1855 y costeado por el matrimo
nio Concepción Bustillo y Pedro Rernón 
se veneraba en la capilla donde se apare
cía una imagen de la titular, que desapa
recía al igual que el resto de objetos de 
culto al ser incendiado el templo en julio 
de 1936, siendo restaurada la capilla en 
1953, donde se venera una nueva ima
gen de la Virgen del Consuelo que es 
como se conoce a la capilla que tiene 
corno titular a San Ildefonso. 

La solanera María Antonia Parra ingre-
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só posteriormente como 
monja de clausura en el Con
vento de Concepcionistas 
Franciscanas de Manzana
res, donde fallecía el 16 de 
enero de 1860, dejando es
critas numerosas composi
ciones poéticas dedicadas a · 
la Virgen, muchas de las cua
les se perdieron igualmente 
en la pasada guerra civil. 

Actualmente esta solanera 
es casi una perfecta desco
nocida para la inmensa ma
yoría de sus paisanos, como 
lo es la aparición y la 
advocación de la Virgen del 
Consuelo, imagen que para 
muchos es una más de las 
que podemos contemplar en 
el primer templo solanero. 

Antes de finalizar este co
mentario me gustaria hacer 
algunas consideraciones, por 
un lado a las autoridades 
eclesiásticas para si fuera po
sible que al llegar cada 25 
de mayo se tuviera algún 
culto especial para dar a co
nocer el hecho histórico, que 
al no ser negado por la Igle
sia debe constituir una efe-
mérides para nuestro pueblo, 

al que la Virgen prometía favores espe
ciales, según declaró María Antonia Pa
rra. 

Por otro lado a las autoridades munici
pales me atrevo a pedirles que cuando 
tantos merecidos homenajes se realizan 
a personas de La Solana, o incluso de 
fuera de nuestra localidad, a ser posible 
la Virgen del Consuelo y María Antonia 
Parra Naranjo tuvieran la primera una 
calle en La Solana con su nombre y la 
segunda una placa dedicándole la calle 
donde nació y vivió tanto tiempo. ¿Será 
posible para el ciento cincuenta y un 
aniversario? 
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FOTOS DE ANTAÑO 
~ ~ - --- -· ----w~-·----·--·--· •·--------------

Fuente del Rasillo Antón Díaz, años 
cincuenta. 

1960. Trabajando en la cantera de Ángel 
Velasco, en la carretera de Almadén. 
Foto de Manuel M-Albo. (Primero abajo a la 
izquierda. 
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1960. Patricio Moreno, el de la lanza del centro, en 
Colmenar Viejo durante el rodaje de la película 
Espartaco. 

Equipo de fútbol aficionado de mediados de siglo. 

Ascensión Cariadas, en el centro, cosiendo con otro 
grupo de chicas en casa de su prima Manoli, en los años 
setenta. 
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El Juli, Miguel Ahellán y Eugenio de Mora, 
'' l ~ '' d .r • carte on e 1er1a 

Aurelio Maroto 

La feria taurina de La Solana será más 
que nunca la gran estrella de las fiestas 
de Santiago y Santa Ana. El cartel de la 
corrida principal es "redondo". Como ya 
adelantó GACETA, está asegurada la 
presencia de Julián López "El Juli", que 
compartirá cartel con Miguel Abellán, 
triunfador de San Isidro, y Eugenio de 
Mora, uno de los triunfadores de Sevilla. 
A pesar de los clásicos incrédulos que 
no veían a "El Juli" en el coso de la calle 
Alhambra, el empresario Paco Barba ha 
demostrado ambición. La afición tiene 
ahora la palabra para colgar el cartel de 
"no hay billetes". La tema hará el paseí
llo el sábado 22 de julio con toros de 
Diego Puerta. 

El domingo 23 se celebrará el otro fes
tejo mayor. Una corrida de rejones para 

Rueda de prensa de presentación de los festejos taurinos. 

los caballeros Álvaro Montes, triunfador 
en Córdoba, Diego Ventura y Leonardo 
Hemández, primero el año pasado en el 
escalafón por encima del mismísimo Pa
blo Hermoso de Mendoza. Serán toros 
de "El Campillo". La feria taurina se 
completa con una suelta de vaquillas el 

martes 25 por la tarde. Los otros platos 
fuertes de la feria de julio, que comenza
rá el viernes 21 con el pregón de Nemesio 
de Lara, son las actuaciones musicales 
de Malú y Niña Pastori. Dos jóvenes 
cantantes de estilos diferentes pero ca
paces de llegar a todas las edades. 

Habrá un homenaje póstumo a Alfredo Kraus 

Cuatro representaciones en la Semana de la Zarzuela 
Aurelio Maroto-------

La 17ª Semana de la Zarzuela, que se 
celebrará del 7 al 15 de julio, contará 
con cuatro representaciones y un recital 
lírico. La Compañía de Aficionados de 
La Solana pondrá en escena "La Rosa 
del Azafrán" el viernes 7 y el sábado 8. 
Las voces principales serán locales el 
primer día y profesionales el segundo. 
La orquesta estará compuesta por músi
cos de fuera. El tema económico sigue 
separando a los músicos locales de la 
Asociación "Amigos de la Zarzuela". 
Una vez más, el grupo lírico de solaneras 
actuará gratis y los músicos cobrarán 
una cantidad. Para el último fin de sema
na ha sido contratada la compañía profe
sional de María Dolores Travesedo. Pon
drá en escena "La del Manojo de Rosas" 
y "La Calesera", ambas representadas en 
el Teatro Cervantes en otras ediciones. 

En el acto inaugural se entregarán los 
galardones "Juan Pedro Mayor" y "Ama 

Cartel anunciador de la Semana. 

Mayor" al barítono Sergio de Salas y a la 
actriz Nati Mistral. Recibirán la "Rosa 
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de Oro" el Museo de Teatro de Almagro 
y la soprano Elisa Belmonte. El pregón 
correrá a cargo del periodista Federico 
Sánchez Aguilar. El título "Sembrador 
del Año" recaerá a título póstumo en 
Juan Vilar Pantaleón, miembro de la Aso
ciación fallecido pocos días después dela 
edición anterior 

El domingo 9 de julio se celebrará un 
recital lírico como homenaje póstumo a 
Alfredo K.raus, fallecido hace casi un 
año. El tenor canario fue "Rosa de Oro" 
en 1994 y visitó La Solana en alguna 
otra ocasión, aunque no llegó a cantar. 
Está previsto que canten voces como 
Milagros Martín, Josefina Meneses, 
Mnauel Ausensi, Pedro Lavirgen y 
Guillermo Orozco, entre otros. 

La principal novedad radica en la zar
zuela de calle. La Plaza Mayor, Plaza 
Don Diego y Plaza de la Hojarasca al
bergarán fragmentos de La Rosa del Aza
frán. Por contra, no se celebrarán las 
tradicionales Jornadas Escolares. 
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ESCALOPES DE SARDINA RELLENAS DE QUESO 
Ingredientes para 4 personas 

• 12 sardinas 
+ 6 lonchas de queso de 1/2 curación (pequeñas) 
+ Sal 
+ Harina 
• 2 Huevos 

Pan rallado 
• Aceite 

Preparación . . . . . . . + Limpiar las sardinas, abrirla y quitar la espina dejando iusto la cola 
+ Extenderlas sobre una tabla o mesa, con la piel para abajo. Sazonarlas, 

poner las 6 lonchas de queso encima de 6 sardinas, 
cubrir con las otras 6 con la piel hacia afuera _ 

+ Batir los huevos, pasar las sardinas por harina, huevo y pan rallado, 
como si fueran escalopes de ternera 

+ Poner una sarten con aceite, cuando empiece a coger 
color ir friéndolas lentamente, sacar, secar con un 
trapo para que no tengan aceite, poner en un plato y comer. 
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OCASO JUBILACION OCASO COMERCIO 
\ '/ ............. 

11 
11 
11 

~•~ OCASO 
C/ San Vicente de Paúl, 9 · LA SOLANA . TFNO. 926 63 45 14 
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